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Caracterizada por crescimento em queda e inflação com 
alta firme, a estagflação é uma situação econômica que deverá 
dominar o país, já em 2025, apontam economistas do UBS 
BB, uma das maiores instituições financeiras do mundo. Para 
tornar o quadro ainda mais desafiador para a política mone-
tária, o Banco Central (BC) teria de manter elevada (hoje em 
13,25% ao ano) a Selic (taxa básica de juros). 

UBS BB: Brasil 
caminha para 
uma ‘estagflação’

Jogadores se 
opõem aos 
gramados 
sintéticos
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Divulgação UBS BB

Situação econômica caracteriza crescimento em queda e inflação crescente

Cantor e 

compositor 

revisita seu 

transgres-

sor álbum 

de estreia, 

lançado em 

1972, em 

show gra-

tuito nesta 

quarta-fei-

ra (19) na 

Biblioteca 

Parque do 

Estado

Jards Macalé 

viaja até 1972
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Jards Macalé exibe a capa do álbum homônimo de 1972

PÁGINA 5

PÁGINA 6

Rodrigo Fonseca

Divulgação

Atriz de ‘O 
Último Azul’, 
forte candidato 
ao Urso de Ouro 
do Festival de 
Berlim, Denise 
Weinberg revela 
que, mesmo 
sendo cria do 
teatro, está 
empolgada com 
o cinema. “O 
cinema tá me 
chamando”, disse 
ao Correio na 
capital alemã

Sucesso 
absoluto nos 
palcos, o texto 
do monólogo 
biográfico ‘Não 
Me Entrego, 
Não1”, encenado 
por Othon 
Bastos, do alto de 
seus 91 anos, será 
lançado como 
livro nesta quarta 
(18) no Shopping 
da Gávea

LEONARDO BOFF

A gentileza é o 
remédio para 
todos os males
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FERNANDO MOLICA

E o Dino, hein? 
— a pergunta a 
esquerda
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Petrópolis 
ainda sem 
reajuste na 
gasolina

Teresópolis 
vai demolir 
construções 
irregulares

Milei tenta 
minimizar 
crise por 
criptomoeda
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Sem o núcleo pensante original, ‘Sua Majestade’ 
Lula III virou o rei de uma corte sem rumo

MAGNAVITA - PÁGINA 3

CORREIO BASTIDORES (FERNANDO MOLICA) - PÁGINA 5

Advogado diz que guarda armada do Rio é inconstitucional

Ex-presidente Bolsonaro denunciado pela PGR
Com 272 páginas, documento da Procuradoria-Geral de República acusa também outras 33 pessoas

PÁGINA 5

O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, alertou para um prejuízo bilionário, se a 
obra da usina Angra 3 não for concluída. A de-
cisão sobre a construção foi adiada novamente.

Ministro critica 
novo adiamento 
sobre a obra da 
usina Angra 3

ESPECIAL - PÁGINA 8

Projeto de Força 
de Segurança 
chega à Câmara

PÁGINA 10

MAGNAVITA - PÁGINA 3

O governador Cláudio Castro 
recebeu, nesta terça-feira (18), 
no Salão Verde do Palácio 
Guanabara, alguns dos principais 
líderes do turismo fluminense 
para um almoço. O encontro 
foi conduzido pelo secretário 
de Estado de Turismo, Gustavo 
Tutuca, que apresentou os bons 
resultados do setor, que segue 
batendo recordes históricos nesta 
alta temporada, que terá como 
ápice o Carnaval, na primeira 
semana de março.

Segurança 
turística é tema 
de encontro com 
líderes do setor
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: CARAVANA DA ALIANÇA LIBERAL INVADE O CEARÁ
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 19 de fevereiro de 
1930 foram: Programa fi nanceiro 
do governo francês é derrotado na 

Câmara por 286 votos e equipe de 
Tardieu renuncia. Suspeita-se que o 
general anti-URSS Koutiepoff  foi 
sequestrado. Chefe da polícia de Mi-

nas Gerais elogia a atuação do pro-
curador Gallotti no caso de Montes 
Claros. Caranava da Aliança Liberal 
leva multidão no interior do Ceará.  

HÁ 75 ANOS: EUA ROMPE RELAÇÕES DIPLOMÁTICAS COM A BULGÁRIA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 19 de fevereiro de 
1950 foram: Estados Unidos rompe 
relações diplomáticas com a Bulgá-

ria. Grã-Bretanha tem eleições com 
grande disputa entre conversadores 
e trabalhistas. Consumo do café de-
verá crescer em um milhão de sacas 

anualmente. Situação de segurança 
de Alagoas fi ca cada vez mais peri-
gosa. Baile de Gala do Municipal 
encerra o carnaval do Rio.   

PIB atinge o maior valor da série historica, 
com impulso do consumo e indústria, informa FGV

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-APOSTAS DE LULA. De 
gás à farmácia popular, Lula 
aposta em medidas econômicas 
para tentar reverter tombo na 
popularidade. Entorno do titu-
lar do Palácio do Planalto avalia 
que movimento renderá frutos 
políticos nos próximos meses. 
Por � aís Barcellos. O presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
aumentará a aposta em medidas 
econômicas. O entorno do titu-
lar do Palácio do Planalto avalia 
que o lançamento do Gás para 
Todos, a aprovação da isenção 
do Imposto de Renda para quem 
ganha até R$ 5 mil por mês e a 
mudança no crédito consignado 
privado rendam frutos políti-
cos nos próximos meses. Além 
disso, o Executivo já anunciou a 
gratuidade completa de medica-
mentos no programa Farmácia 
Popular. (...) (O Globo)

2-POLARIZAÇÃO FAVO-
RECE MOTTA. Como presi-
dente da Câmara se fortalece na 
polarização entre Bolsonaro e 
Lula. Por Mariana Schreiber. O 
novo presidente da Câmara dos 
Deputados, Hugo Motta (Re-
publicanos-PB), surpreendeu o 
governo de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) com falas simpáticas a 
pautas bolsonaristas dias após ser 
eleito com amplo apoio da base 

do governo e da oposição. As fa-
las, em entrevista a uma rádio da 
Paraíba no dia 7 de fevereiro, in-
comodaram o Palácio do Planal-
to e deixaram o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) e seus aliados 
mais animados sobre a possibi-
lidade de aprovar no Congresso 
uma controversa anistia para os 
envolvidos nos ataques às insti-
tuições democráticas. Isso pode-
ria, em tese, favorecer o próprio 
Bolsonaro, que foi indiciado 
pela Polícia Federal como men-
tor do suposto golpe e enfrenta a 
ameaça de um processo criminal. 
(...) (BBC News Brasil)

3-PRESSÃO POLÍTICA. 
Lula faz pressão política para in-
terferir em empresas e órgãos pú-
blicos. Por Marianna Holanda e 
Renato Machado. Lula já criti-
cou abertamente o Banco Cen-
tral, a Petrobras e a Vale, sendo 
que em alguns casos amenizou 
suas falas após mudanças que o 
favoreceram, como a troca na di-
retoria dessas entidades. “Se de-
pois a gente vai explorar, é outra 
discussão. O que não dá é para a 
gente fi car nesse lenga-lenga. O 
Ibama é um órgão do governo, 
parecendo que é um órgão con-
tra o governo”, disse Lula. A fala 
direta contra o órgão é o ápice de 
uma série de declarações em de-

fesa da exploração. O pedido da 
Petrobras é para perfuração de 
um novo poço na margem equa-
torial — etapa quando se busca 
estudar a viabilidade técnica e 
econômica da exploração. (...) 
(Folha de S. Paulo)ª instância no 
interior do estado. (...) (UOL)

4-PIB-MAIOR VALOR DA 
SÉRIE HISTÓRICA. PIB 
atinge maior valor da série histó-
rica com impulso de consumo e 
indústria, diz FGV. O Monitor 
do PIB da FGV apontou expan-
são de 3,5% na economia brasi-
leira com avanço de 4% no quar-
to trimestre ante igual período 
de 2023 e de 3,1% em dezem-
bro. Por Estadão Conteúdo. Em 
2024, o Produto Interno Bruto 
(PIB) brasileiro alcançou R$ 11 
655 trilhões, maior valor real 
da série histórica, iniciada em 
2001, do Monitor do PIB, apu-
rado pelo Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação Getulio 
Vargas (Ibre/FGV). Naquele 
ano, registrou a fundação, o PIB 
foi de R$ 6,9 trilhões. O PIB per 
capita de 2024 também atingiu 
seu maior valor na série histó-
rica: R$ 56.796. A última vez 
que o indicador alcançou pata-
mar próximo foi em 2013 (R$ 
55.094). No início da série, o 
valor era de R$ 40.069. O Mo-

nitor do PIB apontou expansão 
de 3,5% na economia brasileira 
com avanço de 4% no quarto 
trimestre ante igual período de 
2023 e de 3,1% em dezembro 
na comparação anual. Porém, 
o resultado do quarto trimestre 
é menor do que no 2º e 3º tri-
mestres (1,4% e 0 8%, respecti-
vamente), indicando desacele-
ração. Ainda assim, categorias 
– indústria, serviços e consumo 
das famílias – que já vinham for-
te em 2023 ganharam impulso 
em 2024, comentou Juliana Tre-
ce, coordenadora da pesquisa. O 
consumo das famílias terminou 
em 2023 em 3,2%, mas em 2024 
foi de 5,2%. Todos os tipos de 
consumo contribuíram positi-
vamente para este desempenho. 
Na indústria, o segmento de 
máquinas e equipamentos cres-
ceu 12% após a queda de 8,4% 
em 2023, puxando a Formação 
Bruta de Capital Fixo (FBCF) 
a 7,6%, após retração em 2023. 
(...) (InfoMoney)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Vivemos tempos de violência 
e de brutalidade generalizadas nas 
relações pessoais, sociais e inter-
nacionais, potencializadas pelas 
novas formas de comunicação 
digital. Parece que a desumani-
dade se naturalizou se tomarmos 
como referência os crimes contra 
a humanidade e o verdadeiro ge-
nocídio, a céu aberto, como estão 
ocorrendo na Faixa de Gaza no 
confl ito entre o Hamas e o gover-
no de Israel. Já quase não apare-
cem mais nos jornais e nas várias 
mídias. Não é novidade: a vida 
pouco conta (Live no matter).

 As atitudes do presidente 
Donald Trump dos USA  inau-
guram tempos de brutalização 
e de arrogância, difundidos por 
todo o mundo.  Já se disse com 
razão: ele se comporta como um 
escoteiro às avessas. O escoteiro 
se propunha fazer uma boa ação 
cada dia. Trump faz cada dia uma 
nova má ação contra o mundo. 
Não apenas coloca a América 
“em primeiro lugar” mas a “só a 
América é que conta”. Parece que 
o mundo deve se submeter a seus 
devaneios de poder ilimitado, in-
clusive de matar a todos.

É neste contexto desolador 
que me vem à mente o Profeta 
Gentileza. Por ocasião do incên-
dio do Circo Norte-Americano 
em Niterói no dia 17 de novem-
bro de 1961, no qual 500 pessoas 
foram vitimadas, ele teve como 
que uma experiência espiritual. 
Pedro da Trino, esse era seu nome, 
deveria deixar seu trabalho de ca-

minheiro e toda a sua família e 
dirigir-se ao local do sinistro para 
consolar as pessoas. Aplainou o 
lugar transformando-o num jar-
dim fl orido. Dormina no cami-
nhão. Por quatro anos consolou 
a todos que iam ao local chorar 
de seus mortos dizendo-lhes: “o 
corpo está morto mas o espírito 
deles está em Deus”.

Decorridos os quatro anos, 
passou a vestir-se com uma bata 
branca cheia de apliques, com um 
bastão, um longo estandarte com 
suas mensagens, encimado por 
fl ores para lembrar o jardim do 
Eden. Percorreu o pais, o nordeste 
e o norte, pregando suma mensa-
gem:”Gentileza gera Gentileza”. 
Por fi m fi xou-se no Rio percor-
rendo a cidade com seu evangelho 
da gentileza, como um Dom Qui-
xote bizarro. Conquistou a simpa-
tia de muitos, cantado por músi-
cos e citados por artistas. Morreu 
em 1996 em Mirandópolis, São 
Paulo. Foram 35 anos de coerente 
missão profética. Esta fi gura nos 
sugere algumas refl exões atuais.

 No Profeta Gentileza 
aparece uma mística trinitária, 
rara na história cristã, do Pai, do 
Filho e do Espírito Santo. Ele 
sempre acrescenta uma quarto 
elemento feminino, a natureza 
ou Maria. O psicanalista C.G. 
Jung mostrou que o 3 e o 4 não 
devem ser vistos como números 
mas como arquétipos: o 3 simbo-
liza uma totalidade para dentro(a 
Trindade em si) e o 4 de uma to-
talidade (a Trindade para fora) 

além de si que inclui a criação e o 
feminino. Ou a soma do 3 com 
o 4 resultando o 7 representaria 
a totalidade do mistério do Deus 
trino junto com sua criação.  

Como todo profeta, Gentile-
za denuncia e anuncia. Denuncia 
este mundo, regido “pelo capeta 
capital que vende tudo e des-
trói tudo”. Vê no circo destruido 
uma metáfora do circo-mundo 
que também será destruido. Mas 
anuncia a “gentileza que é o remé-
dio para todos os males”. Deus é 
“Gentileza porque é Beleza, Per-
feição, Bondade, Riqueza, a Natu-
reza, nosso Pai Criador”. 

Um refrão sempre volta, es-
pecialmente nas 56 pilastras com 
inscrições na entrada da rodo-
viária Novo Rio no Caju: “Gen-
tileza gera gentileza, amor”. Na 
Eco 92 a cúpula dos povos para 
tratar de desenvolvimento e eco-
logia, gritava aos chefes de Esta-
do: “Gentileza gera Gentileza”.
Convida a todos a serem gentis e 
agradecidos. Na verdade, anun-
cia um antídoto à brutalidade de 
nosso sistema de relações. É pre-
cursor, sob a linguagem popular e 
religiosa, de um novo paradigma 
civilizatório urgente em toda a 
humanidade, baseado não na co-
biça do enriquecimento mas no 
espírito de gentileza e de fi neza. 
Isso nos faz lembrar Blaise Pascal 
(1623-1662), grande matemático 
e pensador que nos fragmentos de 
seus Pensées distinguia o “espírito 
de geometria”(esprit de géome-
trie) do “espírito de fi neza”(esprit 

de fi nesse). O primeiro,”espírito 
de geometria”próprio da moder-
nidade nascente, se concentra no 
cálculo e no interesse enquanto o 
segundo, “espírito de fi neza” e de 
sensibilidade humana caracteriza 
as relações gratuitas e desinteres-
sadas entre as pessoas. Previa que 
o primeiro iria predominar na his-
tória, o que de fato ocorreu.

Hoje temos que resgatar, 
contra a barbárie, a grosseria e a 
estupidez dominantes, o valor da 
gentileza, da sensibilidade para 
com o outro, do respeito às di-
ferenças e a benquerença geral. 
Pascal via no espírito de fi neza a 
qualidade do honnête homme” 
do “homem de bem”. Hoje o “ho-
mem de bem” são pessoas que 
se proclamam “patriotas”mas  se 
utilizam da mentira, da calúnia 
e da difusão de desinformação 
para realizar seu projeto de poder 
autoritário e velhista. Para esses 
vale mais que a outros o “evange-
lho da gentileza”.

Cremos sim, com o Profe-
ta Gentileza que a “gentileza”, 
como proclamava, “é o remédio 
para todos os males”. Pois sob a 
palavra “Gentileza” se esconde 
o que há de mais fi no e nobre 
no ser humano,a Gentileza tão 
ausente e tão necessária para os 
dias maus que vivemos.

*Teólogo. Escreveu “O 
doloroso parto da Mãe 

Terra: uma sociedade de 
fraternidade e de amizade 

social”, Vozes 2021

Leonardo Boff*

A gentileza é o remédio para todos os males A persistente sombra 
da desigualdade

Brasil aposta nos 
fi lmes religiosos

EDITORIAL

O racismo, uma das formas 
mais profundas e insidiosas 
de discriminação, continua a 
ser um dos maiores desafi os 
enfrentados pela sociedade 
moderna. Apesar dos avanços 
que muitos acreditam ter sido 
feitos ao longo das últimas dé-
cadas, o racismo ainda está en-
tranhado em instituições, com-
portamentos cotidianos e na 
cultura de muitos países. Sua 
presença não se limita a gestos 
explícitos de violência ou pala-
vras ofensivas; ele se manifesta 
também nas estruturas sociais, 
econômicas e políticas, crian-
do uma hierarquia racial que 
se refl ete na desigualdade de 
oportunidades, nos espaços de 
poder e na própria construção 
da identidade coletiva.

Em uma era em que as ideias 
de igualdade, liberdade e justiça 
são, teoricamente, mais aceitas 
do que nunca, a existência con-
tínua do racismo é uma mancha 
que não pode ser ignorada. O 
racismo não é apenas um refl e-
xo da intolerância, mas sim um 
refl exo das estruturas sociais 
desiguais que ainda persistem 
em muitas partes do mundo. 
Ele se infi ltra nas mais diversas 
camadas da vida social, desde o 
sistema educacional até o mer-
cado de trabalho, da represen-
tação midiática até a segurança 
pública. A luta contra o racismo 
é uma luta contra as bases de um 
sistema injusto que ainda favo-
rece determinados grupos à cus-
ta da marginalização de outros.

A luta contra o racismo exi-
ge mais do que ações pontuais 
ou boas intenções. Ela exige 
uma transformação profunda 
nas estruturas sociais, políticas 
e culturais que sustentam a de-
sigualdade racial. O combate 
ao racismo não pode ser apenas 
uma questão de mudança de 
mentalidade de algumas pes-
soas; ele deve ser uma prioridade 
para governos, empresas, insti-

tuições educacionais e a socie-
dade como um todo. A imple-
mentação de políticas públicas 
afi rmativas, como cotas raciais 
para negros em universidades e 
no mercado de trabalho, é uma 
medida importante para corri-
gir as desigualdades históricas, 
mas não é sufi ciente.

É fundamental que as políti-
cas públicas também se concen-
trem em áreas como a segurança 
pública e a reforma do sistema 
penal. O encarceramento em 
massa de negros, muitas vezes 
por crimes menores, precisa ser 
combatido com reformas que 
garantam uma abordagem mais 
justa e igualitária no trato com 
as populações marginalizadas.

O racismo é um fenômeno 
global, mas sua forma e impacto 
variam de acordo com as parti-
cularidades de cada sociedade. 
No entanto, a luta contra ele é 
universal. As batalhas que estão 
sendo travadas em vários países 
– sejam elas pelo direito à educa-
ção, ao trabalho, à segurança ou 
à dignidade – são interligadas 
por um mesmo objetivo: a busca 
por uma sociedade verdadeira-
mente igualitária, onde a cor da 
pele não seja um fator determi-
nante nas oportunidades ou no 
tratamento que se recebe.

O racismo não desaparecerá 
por conta de uma única medida 
ou mudança superfi cial. Sua er-
radicação exigirá esforço contí-
nuo, educação, reformas institu-
cionais e um compromisso fi rme 
com a justiça social. Como so-
ciedade, é fundamental que es-
tejamos dispostos a enfrentar o 
desconforto das verdades duras, 
questionar nossas próprias atitu-
des e trabalhar ativamente pela 
transformação das estruturas 
que perpetuam a desigualdade 
racial. A luta contra o racismo, 
em última análise, é uma luta 
pela dignidade humana e pela 
construção de um mundo mais 
justo para todos.

Nos últimos anos, fi lmes de 
temática religiosa vêm conquis-
tando um mercado muito inte-
ressante no cinema internacio-
nal. Nos Estados Unidos, por 
exemplo, os longas são realiza-
dos com orçamentos baixos e 
arrecadam bilheterias honestas, 
que fazem valer o investimento.

Mais do que isso, esses fi l-
mes vêm abrindo portas para 
atores mais jovens e outros pro-
fi ssionais da atuação mais ve-
teranos, que infelizmente per-
deram espaço nas telonas nos 
últimos tempos.

Recentemente, o Brasil pa-
recer ter começado a apostar 
nesse mercado gospel, trazen-
do produções de maiores or-
çamentos para tentar fidelizar 
o público religioso nacional, 
que é muito amplo. E a grande 
novidade da vez é ‘Fé Para o 
Impossível’, que chega aos ci-
nemas nesta quinta (20), com 
um elenco de peso para con-
tar uma incrível história real 

sobre fé e esperança.
‘Fé Para o Impossível’ re-

trata a incrível história de Re-
nee Murdoch, interpretada 
por Vanessa Giácomo, que foi 
tragicamente atacada durante 
uma corrida no Rio de Janeiro 
em setembro de 2012. Interna-
da em estado gravíssimo  e com 
perspectivas mínimas de cura, 
ela superou todas as expecta-
tivas médicas com o apoio da 
sua família e de uma poderosa 
corrente de orações. Já Dan 
Stulbach interpreta o marido 
de Renee, Philip Murdoch. 
Pastor em uma igreja, ele com-
partilha em suas redes sociais a 
evolução e a rotina de sua mu-
lher durante sua recuperação, 
na esperança de reunir o má-
ximo de pessoas possíveis em 
oração pela sua recuperação. 
Esse relato chamou atenção, ga-
nhando repercussão no Brasil e 
no exterior, sendo destaque em 
diversos programas de notícias 
nacionais e internacionais.
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  CARTAS NA MESA - O in-
diciamento do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, apesar de ter sido am-
plamente anunciado, deverá ter 
efeitos colaterais na política. O 
jogo vai ficar pesado com as car-
tas na mesa e o Congresso deve 
manchar com os instrumentos 
de anistia. Em tempo: o primei-
ro ato de Trump, após a posse, foi 
anistiar todos os réus da invasão 
do Capitólio.

  PÉSSIMO EXEMPLO NO 
TCU - Tem gente futucando os si-
tes de transparência do Tribunal de 
Contas  da União para descobrir 
o volume de diárias que o ex-pre-
sidente da corte, o ministro Bru-
no Dantas, está recebendo no seu 
período de “estudos” nos Estados 
Unidos. Além de manter o salário, 
ele recebe por dia um valor próxi-
mo a $500 dólares para o seu cus-

teio. Pode ser legal, mas é no míni-
mo um péssimo exemplo para uma 
corte de cotas, que deveria zelar 
pela parcimônia com os gastos pú-
blicos.

 HUGO MOTTA NO RIO - O 
presidente da Câmara dos Deputa-
dos, Hugo Motta, será a persona-
lidade central do jantar que o Go-
vernador do Rio, Cláudio Castro, 
oferece no Palácio Laranjeiras, nes-
ta quinta, 20, reunindo a classe po-
lítica fl uminense. Poucos convites, 
todos nominais e intransferíveis. 

 QUATRO RODAS - O presiden-
te de uma empresa do estado usou toda 
verba orçamentária para alugar um car-
ro de representação de luxo, deixando a 
equipe técnica de ‘Uber’. O valor usado 
em uma única viatura daria para locar, 
com o saldo, um veículo mais simples 
de representação e outro de serviço. 

  DE VOLTA ÀS ORIGENS - O 
Governador de São Paulo, Tarcisio 
de Freitas, está sendo esperado na 
Sapucaí. O chefe do executivo pau-
lista nasceu no Rio e é apaixonado 
pelas escolas de samba cariocas. Vai 
ter gente dizendo que ele está em 
campanha. Não deixa de ser curio-
so: Tarcísio nasceu no Rio e Cláu-
dio Castro em São Paulo.

  FRENTE CONTRA PAES - O ex-
-presidente da Alerj, André Ceciliano, 
nome de maior expressão do PT fl umi-
nense, defende que haja um candidato 
único para concorrer contra o prefeito 
Eduardo Paes, em 2026, para o governo 
do Rio. Ele apoiará o adversário de Paes 
se não houver divisão. O próprio Ceci-
liano foi vítima da divisão da esquerda 
quando concorreu ao Senado. Tinha 
uma eleição garantida que escorregou 
das suas mãos pela insistência de Ales-
sandro Molon em dividir a bola.

PINGA-FOGO

Diante dos problemas de Lula e das 
críticas a Fernando Haddad, a pergun-
ta que anda em cabeças de integrantes 
da esquerda, que falam — baixinho 
— pelos botecos é simples: “E o Dino, 
hein?”.

Ex-ministro da Justiça, ex-gover-
nador do Maranhão, ex-senador, ex-
-deputado federal, ex-presidente da 
Embratur, Flávio Dino, ministro do 
Supremo Tribunal Federal, foi juiz 
federal, mas tem mais rodagem em 
cargos políticos (17 anos) do que na 
magistratura (13 anos).

No STF, conduz  uma pauta capaz 
de conquistar apoio popular até entre 
eleitores que tem horror à esquerda, 
o combate à farra das emendas parla-
mentares. Mecanismo, que, entre 2020 
e 2024, despejou R$ 109,5 bilhões em 
obras e serviços, muito mais do que a 

Polícia Federal estimou ter sido des-
viado no Petrolão.

Seria absurdo dizer que todas, ou mes-
mo a maioria, das emendas parlamentares 
foi engendrada para permitir desvios. 
Mas os dados levantados indicam que a 
roubalheira foi e é muito grande.

O país está mais do que vacinado 
em relação a integrantes do Judiciário 
que fazem e acontecem, que confudem 
a toga com capa de super-herói.  Sérgio 
Moro e Marcelo Bretas — afastado do 
cargo de magistrado pela própria Justi-
ça — cometeram erros e abusos que por 
muitos anos serão sentidos no Judiciário.

Mas com todos os exageros, peda-
ladas processuais, abusos e evidentes 
sinais de contaminação ideológica e 
partidária, a Lava Jato serviu para mos-
trar parte do tamanho da engranagem 
de corrupção que move essas parcerias 

público-privadas informais no Brasil. 
Revelou que boa parte do universo 
político gravita em torno de interesses 
escusos e fl exíveis, capazes de se reno-
varem constantemente.

Apesar do trauma gerado pelos juí-
zes lavajatistas, muita gente na esquer-
da já admite uma candidatura de Dino 
à Presidência. Eles alegam que, dife-
rentemente de Moro, Dino atuou na 
política de maneira explícita por quase 
duas décadas, não tem imagem ligada a 
malfeitos, transmite fi rmeza — como 
demonstrou no 8 de Janeiro — e com-
promisso com os mais pobres.

Outro ponto importante ressalta-
do por seus defensores é sua capacida-
de de brigar, diversas vezes foi agressivo 
e irônico com deputados bolsonaristas 
que questionavam sua gestão à frente 
do Ministério da Justiça. Essa carac-

terística tem sido reforçada diante do 
desempenho irregular de Lula nos de-
bates da eleição de 2022 — em alguns 
momentos, ele chegou a ser acuado 
por Jair Bolsonaro.

O ministro nunca descartou voltar 
à política e tentar a Presidência, mas 
isso seria um projeto mais distante. 
Ele, numa eventual candidatura, tam-
bém correria o risco de enfrentar a hos-
tilidade de grande parte do universo 
político caso as investigações sobre as 
emendas rendam prisões — tem sido 
xingado por barrar o pagamento de 
boa parte delas. Enfrentaria também 
problemas para ter maioria no Con-
gresso

Mas o exemplo de Bolsonaro em 
2018 indica que eleitores não se im-
portam em eleger alguém visto como 
inimigo de um sistema tido como 

corrupto. A proximidade histórica de 
Dino com o PT seria questionada, no 
início de sua carreira, chegou a ser fi lia-
do ao partido.

Outro problema seria renunciar 
à cadeira no STF, ele está às vésperas 
de completar um ano na função e, pela 
lei, pode fi car por lá até 2043, quando 
completará 75 anos. Ele, porém, abriu 
mão de cargo vitalício ao, em 2006, 
trocar o Judiciário pela Câmara dos 
Deputados. 

Por enquanto, Dino foge de abor-
dagens sobre candidatura em 2026, o 
melhor para ele seria fazer planos para 
longe, no mínimo, para 2030. Mas a 
possibilidade de derrota da esquerda 
serve de estímulo e de dúvida:  na po-
lítica, não há certeza, nem nunca terá, 
e os caras do ramo costumam montar 
nos cavalos que passam selados.

Fernando Molica

E o Dino, hein? — a pergunta a esquerda

Fotos CM

Líderes do 
turismo 
fl uminense 
durante 
almoço de 
trabalho com 
o governador 
Cláudio 
Castro e o 
secretário 
Gustavo 
Tutuca

Sua Majestade Lula III e 
um reino que encolhe

Cláudio Magnavita*

Qual a chance da economia brasileira 
se recuperar nos próximos 18 meses? Esta 
é a pergunta que vem sendo feita pelas ca-
beças pensantes da política brasileira.

O grande erro do governo Lula 
III foi apostar no milagre econômico 
e transformar o “príncipe” Fernando 
Haddad em Fernando Henrique do 
Itamar. Foi o sucesso do Real que colo-
cou FHC como o candidato natural à 
sucessão do mineiro. O fi asco da con-
dução da economia no Lula III não só 
abate a reeleição do próprio presidente 
e tritura o FH do PT. 

Jair Bolsonaro deixou a economia 
com Paulo Guedes e entregou ao Cen-
trão a relação com o Congresso. Ele per-
deu a reeleição para ele mesmo e, princi-
palmente, ao envolvimento político do 
STF/TSE  no processo eleitoral. 

O PT nunca permitirá que o Cen-
trão assuma a relação com o Congresso e 
com a chegada do ano eleitoral o sarrafo 
das negociações fi ca mais alto. 

Popularidade em queda,  o “velho” 
não consegue entusiasmar e falar fora 
da bolha. O assistencialismo funciona 
no Norte e Nordeste, mas fi ca longe dos 
maiores colégios eleitorais. 

A cartola de coelhos mágicos do PT 
já não entusiasma e a perda do apoio dos 
formadores de opinião da grande mídia, 
no Sudeste, principalmente, se deve à 
inanição da Secretaria de Comunicação 
que não mais jorrou as generosas verbas 
do Lula I e Lula II. O novo czar da Co-
municação, Sidônio Palmeira, só apri-
morou o pensamento equivocado dos 
investimentos nas redes sociais. 

O governo Bolsonaro acabou com a 
farra da publicidade e os viúvos do lulis-
mo na mídia fi caram ainda mais viúvos 
do governo federal do Lula III. As man-
chetes dos veículos regionais fortes e do 
Sudeste, sobre a queda de popularidade, 
traduzem um gosto de vingança pela 
torrente de publicidade que não veio. 

Foi exatamente estes veículos, prin-
cipalmente os impressos, que construí-
ram a imagem do Lula I e Lula II, com 
um porém: para evitar o impeachment 
do Mensalão, os cofres da publicidade 
federal fl uíram igual a cocaína nas veias 
destes órgãos de imprensa. Projeto de 
milhão virou trocado. 

Sem apoio fi delizado do Congresso, 
sem o “apoio” da mídia abduzida e com 
a economia desorganizada, o cenário 
para 2026 é caótico. 

Não houve também renovação nos 
quadros do PT. O governo Lula III e 
o governo Dilma II são irmãos siame-
ses. Para piorar, o núcleo estratégico e 
pensante do PT foi escabreado. Sem 
Luiz Gushiken; sem José Dirceu; sem 
Gilberto Carvalho; sem Mares Guia; 
sem Márcio � omaz Bastos; sem Tarso 
Genro; e com dezenas de outros estrate-
gistas afastados, o que sobrou? Um Rui 
Costa carregando um passivo da sua 
sisudez; um Alexandre Padilha que só 
fi ca pensando na saúde e na sua saúde; 
com Gleisi Hoff mann batendo sem dó 
na economia; com um presidente do 
Banco Central aumentando os juros; e 
uma legião de presidentes de partidos 
querendo aumentar o seu quinhão; o 
que sobrou para Lula III?    

Os governadores irão derrubar os 
vetos do Propag, fato que vai gerar um 
enorme desgaste político ao Presiden-
te, que calculou mal a possibilidade de 
aproximação com os governadores inde-
pendentes.

No plano internacional, no qual 
Lula III tem se dedicado para construir 
um lugar na história, criou um tropeço 
com a vizinha Argentina e com o parcei-
ro histórico, os Estados Unidos. A vira-
da à direita está sendo boa para os her-
manos e vai ser boa para os EUA. Sobra 
uma Europa reativa e em guerra. Vale 
lembrar o viés protecionista do grande 
“parceiro”, Emmanuel Macron, rendido 
aos agricultores franceses.

A eleição de 2026 vai redesenhar um 
Congresso novo e um Senado muito 
mais à direita, será o antídoto democráti-
co à ditadura da toga. O Senado acabará 
com os excessos do Supremo. Aliás, é exa-
tamente o ministro do STF, que veio do 
Senado, o grande antagonista dos emba-
tes com o Legislativo. Atuação de Flávio 
Dino é sempre creditada à orientação do 
Lula III. 

A felicidade pessoal trazida pela bal-
zaquiana Imperatriz do Alvorada tirou 
do Lula III o prazer orgasmático que a 
política lhe trazia e de seduzir políticos 
com uma conversa de encantador de 
serpentes. Ele deixou de ser onipresente 
no jogo de sedução do parlamento e de 
compreender o que seria necessário para 
ter uma base fi delizada. 

Hoje já não se fala mais de divisão radi-
cal entre direita e esquerda. As eleições de 
2024 desenharam outro Brasil, é só olhar 
os prefeitos eleitos nas maiores capitais. 

O nome de Tarcísio de Freitas des-
ponta como o de um homem honesto, 
fi el aos seus padrinhos e trabalhador. 
Em São Paulo, está sendo construída a 
imagem de um homem público que está 
no cargo como servidor público, longe 
das vaidades palacianas e desprovidos de 
gestos de realeza. Os paulistas gostam 
de governantes que podem ser tratados 
como um síndico do prédio ou capataz 
de suas fazendas, principalmente a elite 
endinheirada. É um fi gurino que está se 
alastrando para outras cidades, abando-
nando o papel de vice-rei que era desti-
nado aos governadores de outrora. 

É neste contraste de uma corte em 
decadência, com sua majestade Lula 
III e sua imperatriz, que o cenário de 
2026 está sendo desenhado. No fundo, 
Jair Bolsonaro quebrou esta liturgia do 
cargo, com seu jeitão popular, cerveji-
nha, pastel e sandalhão com camisa do 
Palmeiras. Para o imaginário popular, 
Lula e Janja restauraram os ritos de 
uma realeza que não funciona mais. É 
só ver os gastos da primeira imperatriz e 
os ritos palacianos, no qual não faltam 
picanha e nem camarão. Com a econo-
mia refl etindo no cardápio minguado 
do povo, não se consegue ser popular 
com as demonstrações de gastos exage-
rados, jatos, suítes de luxo e um gover-
no especialista em criar inimigos entre 
seus próprios aliados. Sem seu núcleo 
pensante original, o governo virou um 
porta aviões sem rumo, pilotado por 
sua majestade Lula III.

*Cláudio Magnavita é diretor de 
redação do Correio da Manhã

No encontro, o governador do Rio, Cláudio Castro, falou sobre as medidas 
em relação à segurança turística. Já o secretário Gustavo Tutuca 
apontou os resultados positivos do setor 

Evento com as lideranças turísticas foi realizado 
no Salão Verde do Palácio Guanabara, sede do 
Governo do Estado do Rio de Janeiro

Em clima de união e descontração, o 
governador Cláudio Castro (e) e o secretário de 
Estado de Turismo Gustavo Tutuca (d)

Almoço de 
trabalho
O governador Cláudio Cas-
tro recebeu, nesta terça-feira 
(18), para reunião de traba-
lho, no Salão Verde do Palá-
cio Guanabara, os principais 
líderes do turismo fl uminen-
se para um almoço. O gover-
nador falou sobre as medi-
das em relação à segurança 
turística no estado. O en-
contro também foi conduzi-
do pelo secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo Tutu-
ca, que apresentou os bons 
resultados do setor, que se-
gue batendo recordes históri-
cos nesta alta temporada, que 
terá como ápice o Carnaval 
no início de março. 

Sem o núcleo pensante original, governo petista 
virou uma corte de benesse e sem rumo
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Caso elegível, Bolsonaro 
venceria Lula, diz Paraná 
No segundo turno, o placar seria de 45,1% contra 40,2%

Por Karoline cavalcante

Em mais um reflexo do mo-
mento enfrentado pelo atual 
governo, levantamento do Para-
ná Pesquisas mostra que o presi-
dente da República Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) perderia um 
eventual segundo turno para 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), caso estivesse elegível e a 
disputa pelas eleições fosse hoje. 
Já em análises sem o ex-presiden-
te, Lula empataria tecnicamente 
com a ex-primeira-dama Michel-
le Bolsonaro (PL) e com o atual 
governador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos). A 
pesquisa foi feita por encomenda 
do PL, partido ao qual Bolsona-
ro e Michelle são filiados.

Um dos cenários estimulados 
testados — quando são apresen-
tadas opções aos entrevistados 
— de primeiro turno, eviden-
ciou o ex-presidente com 36% 
das intenções de voto, enquanto 
Lula surge depois com 33,8%. 
Embora numericamente à fren-
te, ambos estão empatados pela 
margem de erro de 2,2 pontos 
percentuais (p.p) para mais ou 
para menos. Em seguida, apare-
ce o ex-deputado Ciro Gomes 
(PDT) com 7,7% e o cantor 
Gusttavo Lima (que não tem 
partido) com 5,1%. Os governa-
dores de Goiás, Ronaldo Caiado 
(União); do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite (PSDB), e do 
Pará, Helder Barbalho (MDB), 
ficam abaixo dos 3%.

Considerando somente dois 
candidatos no páreo, Bolsonaro 
vence nas intenções de voto no 
segundo turno por uma dife-
rença de 4,9 pontos percentuais 
(45,1%) contra os 40,2% do 
atual presidente.

No entanto, o ex-presiden-
te segue inelegível até 2030 por 
decisão do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), que o condenou 

por abuso de poder político e uso 
indevido dos meios de comuni-
cação, por atacar, sem provas, o 
sistema eleitoral brasileiro du-
rante uma reunião realizada em 
julho de 2022, e, embora parla-
mentares da oposição estejam se 
mobilizando, ainda não há pers-
pectivas de uma reversão.

Primeiro turno
Sem Bolsonaro, outros no-

mes são testados como alterna-
tiva no primeiro turno contra o 
atual presidente: Michelle Bol-
sonaro, Tarcísio de Freitas e o go-
vernador do Paraná, Ratinho Jú-
nior (PSD). Neste cenário, Lula 
lidera, mas a ex-primeira-dama 
aparece como o nome mais for-
te da direita. Enquanto o atual 
presidente apresenta 34,1%, 
Michelle Bolsonaro chega aos 
27,2%. Em terceiro lugar, apare-
ce Ciro Gomes (9,%), Gusttavo 
Lima (8,7%), Ronaldo Caiado 
(4,1%), Eduardo Leite (2,8%), e 
Helder Barbalho (1,3%).

Já com o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, repre-
sentando a direita, Lula mantém 
a liderança, mas com uma mar-
gem maior: 34,1% contra 21,9% 
do tucano. Seguem-se Gusttavo 
Lima (11%), Ciro Gomes (10%), 
Ronaldo Caiado (4,1%), Eduar-
do Leite (2,8%) e Helder Bar-
balho (1,3%). O governador do 
Paraná, Ratinho Júnior (PSD) 
também é testado como repre-
sentante, neste o chefe do Planal-
to lidera com mais folga, 33,8% 
contra os 15% de Ratinho.

Agora, caso Lula não venha 
a se candidatar também, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad é colocado como alter-
nativa e aparece em desvantagem 
em ambos os cenários. Tarcí-
sio lidera com 23,9% contra os 
18,9% de Haddad. Seguidos por 
Ciro Gomes (16,7%), Gusttavo 
Lima (16,7%), Ronaldo Caiado 
(4,2%), Eduardo Leite (3,8%) e 
Helder Barbalho (1,3%).

Com Michelle Bolsona-

ro, a diferença é ainda maior: 
a ex-primeira-dama apresen-
ta 30,2% contra os 18,8% do 
ministro da Fazenda. Ciro 
Gomes (15,4%), Gusttavo 
Lima (9,5%), Ronaldo Caiado 
(4,6%), Eduardo Leite (4,2%), 
e Helder Barbalho (1,3%).

Segundo turno
Nos outros cenários de segun-

do turno testados contra Lula, o 
mandatário aparece empatado 
tecnicamente com a ex-primeira 
dama e também contra o gover-
nador de São Paulo. Michelle 
apresenta 42,9%, enquanto o 
presidente, 40,5%. Por último, 
Lula surge com 41,1% contra 
Tarcísio, que recebe 40,8%.

A pesquisa entrevistou pre-
sencialmente 2.010 pessoas nos 
26 Estados e Distrito Federal 
entre os dias 13 a 16 de fevereiro 
de 2025. O levantamento possui 
um grau de confiança de 95,0% 
para uma margem de erro de 2,2 
pontos percentuais.

 Marcelo Camargo/Agência Brasil

Lula já não venceria reeleição com facilidade, diz Paraná Pesquisas

Flávio Dino pede à cGU que 
investigue mais emendas Pix
Por Gabriela Gallo

Em mais um capítulo da no-
vela envolvendo as emendas de 
transferência especial (emendas 
Pix), o ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Flávio 
Dino determinou, nesta ter-
ça-feira (18), que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
realize uma auditoria para in-
vestigar as transferências de R$ 
469 milhões em emendas parla-
mentares transferidas em 2024. 
De acordo com o ministro, os 
recursos teriam sido destina-
das sem qualquer indicação do 
autor, já que eles não tiveram o 
plano de trabalho apresentado 
na plataforma do governo fe-
deral “transferegov.br” – criada 
para registrar os repasses oriun-
dos do orçamento da União.

A CGU tem 60 dias para 
apresentar a relatoria ao ma-
gistrado. Nesse mesmo perío-
do, a Controladoria ainda terá 
de analisar se os 126 planos de 
trabalho das emendas que cons-
tam como “aprovados” na pla-
taforma, referentes aos anos de 
2020 e 2024, estão sendo exe-
cutados de forma adequada. As 
emendas que não tiverem seus 
respectivos planos de trabalho 
cadastrados na plataforma se-
rão avaliados pela Procurado-
ria-Geral da República (PGR) 
sobre eventual responsabiliza-
ção de gestores estaduais e mu-
nicipais por omissão dos repas-
ses financeiros.

Vale destacar que, por de-
terminação do STF, a falta do 
plano de trabalho para uso do 
dinheiro das emendas impede o 
pagamento do valor.

“É importante lembrar 
que, anteriormente, não havia 
tais registros eficazes quanto 
à execução das ‘emendas PIX’, 
dando ensejo à utilização de 
recursos de forma desconecta-
da com as necessidades locais 
e com as prioridades estabele-
cidas nos planos de desenvol-
vimento regional”, destacou 
Dino em sua justificativa.

TCU
De acordo com dados do 

Tribunal de Contas da União 
(TCU), concedidos ao mi-
nistro do Supremo, 644 pla-

nos não foram cadastrados no 
“transferegov.br” – o que tota-
lizou os R$ 469 milhões. Além 
disso, segundo o TCU, “nos 
últimos seis anos, aproximada-
mente 86% das emendas parla-
mentares pagas foram executa-
das por meio de transferências, 
enquanto 14% ocorreram por 
aplicação direta”.

“Entre as transferências, 
apenas cerca de 19% permitem 
rastrear o percurso do recurso 
desde o autor da emenda até o 
beneficiário final (fornecedor 
de bens e serviços), utilizando 
extratos bancários. Isso ocorre 
porque 69% das transferências 
foram feitas na modalidade 
Fundo a Fundo, que utiliza con-
tas genéricas e inviabiliza a ras-
treabilidade até o beneficiário 

final por meio de extratos ban-
cários”, informou o tribunal.

Diante disso, Dino tam-
bém determinou que o TCU 
realize um levantamento de 
dados acerca da divulgação dos 
planos de trabalho referentes a 
emendas dos anos de 2020 a 
2023. A previsão é que as in-
formações sejam entregues em 
até 28 de março.

“Ademais, determino a 
ciência da reiteração da deter-
minação de apresentação dos 
Planos relativos a 2024 e anos 
anteriores ao Fórum de Gover-
nadores, à Confederação Na-
cional de Municípios - CNM, 
à Frente Nacional de Prefeitas e 
Prefeitos - FNP e à Associação 
dos Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil - Atricon, a 
fim de que comuniquem todos 
os Estados e Municípios brasi-
leiros”, completou Dino.

A Marcha dos Municípios, 
organizada pela CNM, está 
marcada para os dias 19 a 22 de 
maio. Já a 17ª edição do Fórum 
de Governadores ainda não 
tem data.

Por recomendação do Tri-
bunal, o ministro ainda deter-
minou o prazo de 60 dias para 
que os presidentes do Banco 
do Brasil, Tarciana Medeiros, 
e da Caixa Econômica Federal, 
Carlos Antônio Vieira Fer-
nandes, incluam nos extratos 
bancários informações, como 
CPF e CNPJ, dos destinatá-
rios finais das emendas.

 Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

 Ordem de Dino pode bloquear mais R$ 469 milhões

CORREIO POLÍTICO

Turma de Curitiba 
idolatra o presidente

Lula: Turma de São Bernardo 
versus Turma de Curitiba

Turmas Diferenças

Base

Ídolo

PSD

Infalível

A “Turma de Curitiba” é 
formada por aqueles que 
mais se aproximaram de 
Lula durante os 580 dias  
em que ele esteve preso 
na sede da Polícia Fede-
ral na capital do Paraná. 
Foram solidários em um 
dos momentos mais difí-
ceis vividos pelo hoje pre-
sidente. Lula tinha ficado 
viúvo de Marisa Letícia 
pouco tempo antes. Per-

deu seu neto, Artur. Lula 
teria desenvolvido uma 
dívida de gratidão com 
aqueles que mais se apro-
ximaram dele naqueles 
momentos. Em um caso 
específico, mais do que 
gratidão. Foi em 2018 que 
Lula começou a namorar 
sua atual esposa, Janja. E 
não há dúvida do quanto 
ela foi um esteio impor-
tante para ele. 

No fundo, nada do que 
disse o advogado Carlos 
Almeida Castro, o Kakay, 
na sua carta aberta a res-
peito do terceiro governo 
Lula é novidade na Espla-
nada dos Ministérios. São 
coisas que já há algum 
tempo vêm sendo repe-
tidas por diversos aliados 
do governo. Mas em con-
versas veladas. Kakay é o 
primeiro a explicitar isso. 
De uma maneira bem 
mais suave, o ex-chefe de 

Gabinete de Lula em seu 
primeiro governo, Gilber-
to Carvalho, aponta tam-
bém para os problemas 
em uma entrevista ao 
Brasil 247, na qual afirma 
que o governo precisa 
reorganizar suas bases 
populares para ampliar 
suas chances para 2026. O 
grande problema aponta-
do por Kakay está relacio-
nada a mudanças profun-
das quanto a quem hoje 
está no entorno de Lula. 

É algo, inclusive, já anali-
sado antes neste Correio 
Político. Há uma dispu-
ta entre antigos e novos 
aliados do presidente. 
Grupos que, nos bastido-
res, foram batizados de 
“Turma de São Bernardo” 
e “Turma de Curitiba”. An-
tes, prevalecia a Turma de 
São Bernardo. 

A “Turma de São Bernar-
do” seria formada por 
aqueles que acompa-
nham Lula desde a ori-
gem do PT, quando ele 
era o presidente do Sin-
dicato dos Metalúrgicos 
do ABC. Por ter convivido 
com um Lula menos po-
deroso, teria mais cora-
gem para contrapô-lo. 

As diferenças entre as tur-
mas tornam menos coesa 
a base mais próxima de 
Lula. Em um governo que 
mostrou necessidade de 
ser uma coalizão ainda 
mais ampla que os ante-
riores. O restante da base, 
o chamado Centrão, está 
com Lula apenas por con-
ta de seus interesses.

Para além de Janja, no 
entanto, o que caracteri-
zaria o novo grupo é ter 
se aproximado já do Lula 
que foi “o mais presidente 
mais popular da história” 
(são deles os maiores ín-
dices de popularidade de 
um presidente). Conhece-
ram um Lula que apren-
deram a idolatrar.

Como exemplo, o PSD ne-
gocia a adesão dos três 
governadores do PSDB: 
Eduardo Leite (Rio Gran-
de do Sul), Raquel Lyra 
(Pernambuco) e Eduardo 
Riedel (Mato Grosso do 
Sul). Por que  querem se 
aproximar do governo? 
Talvez não. O PSD vai para 
onde o vento sopra. 

Como idolatram, têm 
maior dificuldade em re-
conhecer e apontar even-
tuais falhas. Por mais, 
porém, que Lula seja um 
incontestável fenômeno 
político, é humano. Erra, 
como todo mundo. Qual-
quer análise no Palácio 
aponta erros de outros, 
não de Lula.

Ricardo Stuckert

Sindicato dos Metalúrgicos do ABC

Turma de Curitiba aproximou-se na prisão

Turma de São Bernardo: com Lula desde os primórdios

POR RUDOLFO LAGO
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Gonet denuncia Bolsonaro 
por golpe de Estado

Por Rudolfo lago e 

Gabriela Gallo

O procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, pro-
tocolou, por volta das 20h30 
desta terça-feira (18) a denún-
cia contra o ex-presidente Jair 
Bolsonaro por tentativa de 
golpe de estado e outros supos-
tos crimes relativos à tentativa 
de abolição do Estado Demo-
crático de Direito. A denúncia 
de Gonet agora será julgada 
pela Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). 
A denúncia aponta Bolsona-
ro como o líder do grupo que 
tentou o golpe. E denuncia 
também outras 33 pessoas, 
incluindo o ex-candidato a 
vice-presidente na chapa de 
Bolsonaro general Walter Bra-
ga Netto, que foi derrotada 
em 2022 pelo atual presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Na denúncia, Gonet acusa 
Bolsonaro dos crimes de “or-
ganização criminosa armada”, 
“golpe de Estado”, “tentativa 
de abolição do Estado Demo-
crático de Direito”, “dano qua-
lificado por violência”, “grave 
ameaça contra o patrimônio 
da União” e “deterioração de 
patrimônio tombado”. Em 
novembro de 2024, o ex-pre-
sidente fora indiciado pela Po-
lícia Federal, junto com outras 
39 pessoas. Caso o STF acate 
a denúncia, Bolsonaro se tor-
nará réu e será julgado pelos 
crimes a ele imputados.

Minuta
De acordo com a acusação 

de Gonet, uma das provas con-
tra Bolsonaro seria o fato de 
que ele analisou e pediu altera-
ções em um texto no qual se su-
gerir a decretação de Estado de 
Sítio, a partir do qual a eleição 
vencida por Lula seria anulada. 
O texto previa a prisão de mi-
nistros do Supremo Tribunal 
Federal e do então presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). As alterações su-
geridas por Bolsonaro mante-
riam somente a prisão do mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
que é o relator das ações sobre 
os atos antidemocráticos, e era 
então o presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

Bolsonaro teria, ainda, 
submetido o documento aos 
comandantes das Forças Ar-
madas em busca de obter deles 
apoio militar ao que preten-
dia, segundo a acusação. Mas 
somente o então comandante 
da Marinha, Almir Garnier, 
aceitou colaborar.

A argumentação da chama-
da “minuta de golpe” seria que 
o TSE, sob o comando de Mo-
raes, teria tomado “decisões 
inconstitucionais” para fazer 
Lula vencedor. Na minuta, as 
Forças Armadas seriam ins-
tadas a intervir, tornando-se 
uma espécie de “poder mode-
rador” até a realização de no-
vas eleições.

Fake News
Gonet afirma ainda que 

Bolsonaro e os demais teriam 
atuado para disseminar notí-
cias falsas sobre a confiabilida-
de do sistema eleitoral brasi-
leiro. Dentro desse esforço de 
descredibilizar a eleição brasi-
leira, está a reunião que Bol-
sonaro fez com embaixadores 
de outros países. Essa reunião 
já levou o ex-presidente a ser 
condenado pelo TSE, conde-
nação que o tornou inelegível.

A “trama golpista” teria se 
iniciado, segundo Gonet, em 
julho de 2022, quando Bolso-
naro realizou uma reunião mi-

nisterial. O encontro foi grava-
do pelo ex-ajudante de Ordens 
do ex-presidente tenente-coro-
nel Mauro Cid, que fez acordo 
e colabora com a investigação. 
Na reunião, Bolsonaro diz que 
“os caras estão preparando 
tudo para Lula ganhar no pri-
meiro turno” (na verdade, Lula 
venceu em 2022 no segundo 
turno. E completa: “Se a gen-
te reagir depois das eleições, o 
Brasil vai virar um caos, uma 
grande guerrilha”.

Militares
Outro ponto importante 

foi a reunião com os coman-
dantes militares. Segundo o 
relato do então comandante 
do Exército, general Freire 
Gomes, Bolsonaro teria su-
gerido a decretação de uma 
Garantia da Lei e da Ordem 
(GLO) para justificar uma 
intervenção militar. Outras 
hipóteses seriam decretação 
de Estado de Emergência ou 
Estado de Sítio.

Segundo o general, ele e o 
então comandante da Aero-
náutica, brigadeiro Baptista 
Junior, foram contra as suges-
tões. E Garnier, da Marinha, o 
único a favor. O que fez com 
que, então, a ideia naquele mo-
mento não avançasse.

E agora?
Agora, a denúncia de Go-

net será avaliada pela Primei-
ra Turma, que é formada por 
Alexandre de Moraes, Cristia-
no Zanin, Flávio Dino, Luiz 
Fux e Cármen Lúcia. O grupo 
primeiro analisa se a denúncia 
será rejeitada ou recebida pelo 
Supremo. Caso seja recebida, 
Bolsonaro e os demais denun-
ciados tornam-se réus.

Inicia-se a fase de instrução 
do processo. São colhidas pro-
vas, ouvidas as partes, as defe-
sas podem pedir diligências, 
perícias e pedidos de nulidade. 
Terminada a fase de instrução. 
Alexandre de Moraes, que é 
o relator, profere, então o seu 
voto. E, depois, os demais mi-
nistros julgam também o caso. 
A expectativa é que o STF 
julgue até o final do ano, evi-
tando, assim, que a análise se 
prolongue em 2026, que é ano 
eleitoral.

Apoio
À espera da denúncia do 

procurador-geral da Repú-
blica (PGR), Paulo Gonet, o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) participou da reunião 
de líderes no Senado Federal, 
nesta terça-feira (18), para re-
forçar o apoio dos seus aliados. 
À noite, o líder da oposição 

no Senado, Rogério Marinho 
(PL-RN), divulgou nota criti-
cando a denúncia.

“Não nos causa surpresa 
a denúncia formalizada pela 
PGR envolvendo o Presiden-
te Jair Bolsonaro. A própria 
imprensa, por meio de vaza-
mentos seletivos, já anunciava, 
inclusive, a pena que seria pe-
dida. Certos de sua inocência, 
esperamos com serenidade que 
a justiça seja feita e que, final-
mente, sejam observados os 
princípios do juízo natural, do 
contraditório, da ampla defesa 
e do devido processo legal”.

“A Liderança da Oposição 
reafirma seu total apoio ao 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
um líder que sempre se pautou 
pelo respeito à Constituição e 
ao Estado Democrático de Di-
reito. Rejeitamos com firmeza 
qualquer tentativa de crimi-
nalização de sua trajetória po-
lítica e denunciamos essa ação 
como uma ofensiva seletiva 
com motivações que transcen-
dem o campo jurídico. Segui-
remos vigilantes e atuantes na 
busca pela verdade e pela jus-
tiça, garantindo que nenhum 
brasileiro – especialmente um 
ex-chefe de Estado – seja alvo 
de perseguição política disfar-
çada de procedimento legal”, 
publicou também o líder da 
oposição na Câmara, Luciano 
Zuzzo (PL-RS)

Pela manhã, Bolsonaro 
chegou a dizer que não estava 
“preocupado” com a denúncia. 
Mas articulou com seus aliados 
seus próximos passos. Dentre 
os tópicos tratados com seus 
aliados, Bolsonaro reforçou 
que a maior prioridade no 
Congresso Nacional deve ser 
a aprovação do Projeto de Lei 
(PL) 2858/2022, que conce-
de anistia dos presos envolvi-
dos nos atos antidemocráticos 
contra a sede dos Três Poderes 
em 8 de janeiro de 2023. O ex-
-presidente destacou que acre-
dita que a Câmara dos Depu-
tados tem quórum suficiente 
para aprovar a medida.

“Hoje, o que eu sinto, con-
versando com parlamentares, 
como os do PSD, é que a maio-
ria votaria, é favorável [ao pro-
jeto] e eu acho que na Câmara 
já tem quórum para aprovar a 
anistia”, destacou Bolsonaro à 
imprensa na saída do almoço 
com parlamentares.

O projeto concede anis-
tia a todas as manifestações 
por motivação política ou 
eleitoral, inclusive quem 
contribuiu com doações, 
apoio logístico, prestação 
de serviços e até publicações 
em plataformas e nas mídias 

sociais, entre 8 de janeiro de 
2023 e da data de promulga-
ção da lei. Todavia, o último 
relatório do deputado federal 
Rodrigo Valadares (União 
Brasil-SE) não anistia crimes 
como depredação a patrimô-
nios públicos e históricos.

O projeto de lei começou a 
ser discutido na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Deputados em 
outubro de 2024. Mas o então 
presidente da Casa, Arthur 
Lira (PP-AL), determinou que 
o PL seria discutido em uma 
comissão especial, que ainda 
não foi instalada. Na época, 
a medida foi estratégica para 
garantir mais votos para a can-
didatura de Hugo Motta (Re-
publicanos-PB) como seu su-
cessor. Contudo, a instalação 
dessa comissão especial não 
deve demorar para acontecer, 
visto que Motta já declarou 
em entrevistas que o texto será 
discutido, mas “será discutido 
com tranquilidade”.

Lei da Ficha Limpa
Outra prioridade da oposi-

ção no Legislativo é o projeto 
de lei que altera o período de 
inelegibilidade proposto pela 
Lei da Ficha Limpa (Lei Com-
plementar nº 135, de 2010) de 
oito para dois anos. A mudan-
ça vale para réus condenados 
por três tipos de crimes: abu-
so de poder político, abuso de 
poder econômico e uso indevi-
do dos meios de comunicação. 
Bolsonaro teve duas conde-
nações no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). No caso da re-
união com embaixadores para 
questionar o sistema eleitoral, 
por uso indevido dos meios 
de comunicação. No caso de 
utilização da festa de Sete de 
Setembro para promoção polí-
tica, por abuso de poder. Dessa 
forma, se aprovada, a medida 
beneficiaria Bolsonaro, pos-
sibilitando que ele dispute as 
eleições presidenciais de 2026 
(atualmente, ele está inelegível 
até 2030).

De acordo com o ex-pre-
sidente, a Lei da Ficha Limpa 
está sendo usada para benefi-
ciar a esquerda e prejudicar a 
direita. “Não é anistia ao meu 
caso. No meu caso, é mudar 
a Lei da Ficha Limpa. Deixa 
amadurecer um pouquinho 
mais. O pessoal está enten-
dendo que a Lei da Ficha 
Limpa é usada para perseguir 
a direita”, defendeu Bolsona-
ro, que usou como exemplo 
de que os Estados Unidos não 
tem lei da Ficha Limpa. “Se 
tivesse, o Trump estaria inele-
gível”, completou.

Denúncia aponta também outras 33 pessoas, como Braga Netto
 Saulo Cruz/Agência Senado

Ex-presidente Jair Bolsonaro articula apoios para tentar reverter sua situação

CORREIO BASTIDORES

Proposta cria reserva de 
mercado para militares

‘Força Municipal de 
Segurança é inconstitucional’

Sem concurso Exceção

Armas

Milícia

Salário

Impeachment

Outra ilegalidade apon-

tada por ele é a decisão 

da prefeitura de reservar 

todos os cargos de agen-

tes de segurança pública 

para ex-oficiais que atu-

am no CPOR (Centros de 

Preparação de Oficiais 
da Reserva) do Exército e 

para oficiais da reserva da 
Marinha e da Aeronáutica.

A reserva de mercado não 

está explícita no projeto, 

mas já foi citada por Paes 

e consta de comunicado 

divulgado pela prefeitura. 

Cada agente vai ganhar 

R$ 13.033,00 mensais.

Casagrande disse que, 
também de acordo com 

a Constituição, não é pos-

sível o recrutamento ape-

nas entre militares, “pois 

é necessário concurso 

público acessível a todos 

brasileiros”.

Professor de Direito e in-

tegrante do Ministério 

Público do Trabalho, Cás-

sio Casagrande considera 

“impressionante” a “série 

de inconstitucionalida-

des” do projeto de criação 

da Força Municipal de 

Segurança no Rio, uma 

guarda armada. 

Para Casagrande, o pro-

blema começa com a de-

nominação do grupo, já 

que a Constituição só fala 
em Guarda Municipal — e 

apenas uma. “Como que 
o município vai ter duas 

guardas municipais dis-

tintas?”, pergunta.

Segundo ele, que dá aulas 
de Direito Constitucional 

na Universidade Federal 

Fluminense, seria o mes-

mo que um estado brasi-
leiro criasse uma terceira 

polícia, além da civil e da 

militar. A proposta já vi-

nha sendo questionada 
na Justiça por associações 

de guardas municipais.

O procurador questiona 
também a decisão do pre-

feito Eduardo Paes (PSD) 

de contratar os guardas 

por prazo determinado 

— que pode chegar a um 
total de seis anos — e sem 

concurso público. O pro-

jeto fala em “processo se-

letivo”, haveria concurso 

para apenas 35 cargos.

Segundo ele, esse tipo de 

contratação por entes pú-

blicos só pode ocorrer em 
casos emergenciais, de 

excepcional interesse pú-

blico. “Não é possível que 
o quadro permanente 
seja composto apenas por 

temporários. Manutenção 

da ordem é função típica 

de estado”, acrescenta.

Silva classificou o projeto 
de “aberração jurídica” e 

citou, entre outros pontos, 

a previsão de que, ao fim 
de cada expediente, os 

agente tenham que de-

volver suas armas, o que 
os tornaria presas fáceis 

para bandidos. Lembrou 

que cabe à União legislar 
sobre armas.

Presidente da Associação 

Nacional de Guardas Mu-

nicipais, Reinaldo Montei-

ro da Silva diz que o proje-

to prevê a criação de uma 

milícia pela prefeitura. A 

AGM-Brasil é uma das sig-

natárias da ação judicial 

— o processo foi iniciado 

assim que Paes anunciou 
a ideia.  

Para ele, a proposta re-

presenta, na prática, o 

fim da Guarda Municipal, 
que hoje tem sete mil in-

tegrantes. Isto porque a 
prefeitura quer que, até o 
fim de 2028, a FNS tenha 
4.200 agentes. Ele des-

taca que o salário de um 
guarda municipal é de 

cerca de R$ 4 mil.

Ele afirmou que as enti-
dades vão incluir o proje-

to de lei na ação e que irão 
ao  Tribunal de Contas do 

Município, já que a pro-

posta envolve gasto de di-

nheiro público. Ressaltou 

que uma declaração de 
improbidade tem o poder 

de gerar um processo de 

impeachment de Paes.

Reprodução/Exército brasileiro

Reprodução/Bruno Marins/OAB-RJ

Formatura de aspirantes do CPOR-RJ

Casagrande questiona vários pontos do projeto

POR FERNANDO MOLICA
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Concessão de rodovias deve 
atingir R$ 30 bi este ano 

Alô folião! Na hora de 
comprar, muito cuidado!

CORREIO ECONÔMICO

Recomendação Preferência

Crédito

Maior volume

Piora

Destravamento

Superando o recorde do 
ano passado (R$ 23,5 bi-
lhões), o Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) 
prevê, que este ano, seja 
aprovado um montante 
de R$ 30 bilhões para fi-
nanciamento das conces-
sões de rodovias, e muito 
acima da série histórica, 
de R$ 3 bilhões a R$ 5 bi-
lhões por ano.  

Segundo a diretora de 
Infraestrutura, Transição 
Energética e Mudança 
Climática do banco de fo-
mento – responsável pe-
las estimativas – Luciana 
Costa, o principal motivo 
para esse aumento foi o 
mecanismo criado pelo 
Ministério dos Transpor-
tes para destravar os in-
vestimentos em estradas 
de rodagem.

A ‘pegadinha’ do wi-fi e o 
golpe do Pix estão entre 
as fraudes mais cotadas 
para o Carnaval 2025, aler-
ta a Associação Brasileira 
de Bancos (ABBC), que 
decidiu lançar a campa-
nha ‘Tem Cara de Golpe’, 
que orienta o folião desa-
visado sobre a ocorrência 
de tais crimes, em meio 
aos festejos de ‘momo’. 

Uma das principais di-
cas da associação é  que 
se redobre os cuidados 

na hora de adquirir comi-
das ou bebidas, sobretu-
do, durante os desfiles de 
blocos de rua, em que o 
dono do cartão jamais 
deve entregar seu cartão 
ao vendedor ambulante 
ou de estabelecimentos 
desconhecidos. Nessa 
época, é comum crimi-
nosos se passarem por 
comerciantes, memori-
zando a senha do cliente 
ou troquem o cartão, du-
rante a transação.

Outra recomendação da 
entidade é para o consu-
midor evitar compras pelo 
cartão, quanto o visor de 
cobrança da máquina es-
tiver quebrado ou apaga-
do, de modo a impedir a 
visualização do valor real 
da compra. É comum o 
golpista inserir um valor 
muito acima do devido. 

Para maior segurança da 
transação, a ABBC indi-
ca que o pagamento seja 
feito, preferencialmente, 
por aproximação via celu-
lar, o que possibilita uma 
camada de autenticação 
adicional com biometria 
ou senha para acesso à 
carteira digital antes de a 
operação ser concluída. 

A carteira de crédito no 
país deve aumentar 8,5% 
este ano, aponta pes-
quisa, divulgada nessa 
segunda-feira (17), pela 
Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban), ao in-
formar que, em 2024, o 
crédito subiu 10,9%. Para 
2025 o crescimento não 
deve superar 8,5%. 

Ao considerar que o país 
possui “o maior volume 
de concessão rodoviária 
do mundo e arcabouço 
regulatório seguro, o pre-
sidente do BNDES, Aloizio 
Mercadante prevê, em 
2025, a realização de 15 
leilões e investimentos de 
R$ 163 bi, numa malha de 
8,5 mil quilômetros.

Para o diretor de Econo-
mia, Regulação Pruden-
cial e Riscos da Febraban, 
Rubens Sardenberg, “o re-
sultado reflete piora eco-
nômica, viés de inflação 
maior e juros mais altos 
em 2025. O comporta-
mento do crédito depen-
derá do cenário fiscal e de 
outras variáveis”.

“Ao invés de relicitar as 
concessões, o ministro 
[dos Transportes] Renan 
Filho, criou um instru-
mento em que todos os 
players renegociam no-
vas condições da conces-
são, destravando entre 
R$ 100 bilhões e R$ 120 
bilhões de investimen-
tos”, comenta Luciana.

DNIT

Tânia Rêgo - Agência Brasil

‘Destravamento’ de concessões garantiu alta para 2025

O momento da compra é o que requer maior cuidado

UBS BB: país trilha caminho 
da ‘estagflação’, já em 2025
Previsão é de economistas do UBS BB, ao projetar crescimento de 1,3%  

Por marcello Sigwalt

O Brasil pode estar cami-
nhando, célere, já neste ano, 
para o estado de estagflação, 
que é quando o crescimento 
econômico se reduz, enquanto 
a inflação se mantém em as-
censão. Para tornar a situação, 
ainda mais desafiadora para a 
política monetária, o Banco 
Central (BC) teria de manter a 
Selic (taxa básica de juros) em 
patamares elevados – hoje em 
13,25% ao ano.

O cenário dramático, sobre-
tudo para o cidadão que paga 
suas contas em dia, foi traçado 
por economistas do UBS BB 
– umas das principais institui-
ções financeiras do mundo – 
para quem o PIB tupiniquim 
deve crescer, não mais do 1,3% 
em 2025 (bem abaixo dos 2% 
previstos pelo mercado, ante-
riormente) e que os indicadores 
inflacionários vão se manter 
acima da meta, a exemplo de 
anos anteriores. 

Ao classificar a estagflação 
como uma condição econômi-
ca caracterizada por ‘crescimen-
to estagnado e inflação persis-

tente’, a equipe de especialistas, 
liderada por Alexandre de Aza-
ra, avalia que “esse fenômeno 
é particularmente desafiador 
porque as ferramentas tradicio-
nais de política monetária e fis-
cal geralmente falham em lidar 
simultaneamente com a pres-
são inflacionária e a estagnação 
econômica”.

Prosseguindo na análise, 

os especialistas observam que, 
apesar de a economia brasilei-
ra ter ‘superado as expectativas 
nos últimos anos’, os principais 
indicadores apontam para uma 
‘desaceleração’, segundo dados 
recentes de vendas no varejo, 
produção industrial, setor de 
serviços e emprego.

Em 2024, o crescimento de-
corre da injeção de R$ 100 bi-

lhões na economia pelos preca-
tórios, alavancando o consumo. 
Para este ano, esse fluxo deve 
despencar para R$ 50 bilhões. 

Já o investimento deve cair a 
0,5%, ante os 7% em 2024. 

A subida dos juros reais e a 
instabilidade do câmbio, por 
sua vez, tendem a reduzir o 
apetite do mercado por investi-
mentos produtivos.

Reprodução site Empiricus

Pior cenário possível ao país, estagflação implica comprometimento do futuro econômico

Após três dias de ganhos, 
o Ibovespa se estabilizou, com 
leve ajuste de baixa nesta ter-
ça-feira em que cedeu apenas 
0,02%, aos 128.531,71 pon-
tos, mais perto da mínima 
(128.012,49) do que da má-
xima (129.293,71) da sessão, 
em que saiu de abertura aos 
128.552,68 pontos. 

O giro financeiro conver-
giu para R$ 22,8 bilhões, vin-
do de moderação, ontem, com 
o feriado nos Estados Unidos 
na abertura da semana. No 
mês, o Ibovespa segue no po-
sitivo (+1,90%) e na semana 
sobe 0,24%.

O bom desempenho de Vale 
(ON +0,67%) e, em especial, 
de Petrobras (ON +1,86%, 
PN +1,83%) não foi o suficien-
te para compensar perdas em 
ações do setor financeiro, como 
Itaú (PN -0,33%) e Bradesco 
(ON -0,27%, PN -0,08%), em 
dia negativo para o segmen-
to de utilities, com Eletrobras 

(ON -1,24%, PNB -1,72%) à 
frente. O setor de siderurgia 
avançou, com destaque para 
CSN (ON +1,14%) e Usimi-
nas (PNA +1,51%).

Na ponta ganhadora do 
Ibovespa, BB Seguridade 
(+4,47%), que divulgou balan-
ço trimestral na noite anterior, 

além de Minerva (+2,79%) e 
Azzas (+2,56%). No lado opos-
to, Pão de Açúcar (-6,69%) 
– que divulga balanço após o 
fechamento de hoje – e As-
saí (-5,78%) – também em 
temporada de resultados, pro-
gramados para amanhã -, ao 
lado de LWSA (-4,62%), SLC 

(-3,94%) e de Magazine Luiza 
(-3,52%) no encerramento.

“Tem havido entrada de flu-
xo estrangeiro para Brasil, tanto 
em Bolsa como para aplicações 
em renda fixa, no momento de 
redução do risco-país”, diz Vir-
gílio Lage, especialista da Valor 
Investimentos, referindo-se à 
relativa melhora na percepção 
dos investidores sobre as condi-
ções locais, após a forte pressão 
observada no fim do ano passa-
do em razão de fatores como a 
perspectiva fiscal doméstica e 
a expectativa negativa, então, 
quanto ao que Donald Trump 
faria na abertura de seu segun-
do mandato na Casa Branca, 
desde 20 de janeiro.

Na sessão, “a emissão de tí-
tulos soberanos pelo Tesouro 
Nacional foi uma noticia po-
sitiva para o fluxo financeiro, 
com efeito para o dólar que fe-
chou em baixa de 0,41%, a R$ 
5,6893”, aponta Paula Zogbi, 
gerente de Research da Nomad.

Após 3 altas, bolsa fica estável: 0,02%
Reprodução site investing

Bolsa fica estável, se mantendo acima dos 128 mil pontos

Leilão do Tesouro ‘freia’ juros futuros

Portos batem recorde de movimentação

Os juros futuros reduziram 
queda no período da tarde e 
fecharam perto dos ajustes, 
conforme os rendimentos dos 
Treasuries renovaram máximas 
intradia. Em dia de agenda 
escassa, operadores apontam 
também ruídos sobre as expec-
tativas para as eleições de 2026, 
após o governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, reforçar 
apoio ao ex-presidente Jair Bol-
sonaro. Mais cedo, o estresse 
nas taxas dos contratos de De-

pósito Interfinanceiro (DI) es-
teve relacionado a um leilão do 
Tesouro robusto – mas que teve 
demanda correspondente.

A taxa de DI para janeiro 
de 2026 fechou a 14,675%, de 
14,676% no ajuste anterior. O 
DI para janeiro de 2027 encer-
rou para 14,560%, de 14,578%, 
e o para janeiro de 2029 avan-
çou para 14,315%, de 14,296% 
no ajuste de ontem.

Pela manhã os juros futu-
ros chegaram a subir acompa-

nhando a curva dos Treasuries 
e também conforme o merca-
do operava sob a “apreensão” 
na medida em que o Tesouro 
havia colocado um leilão de 
NTN-B muito grande, segun-
do o gestor da Integral Group, 
Marcos Iório. “Mas o leilão 
foi bem demandado, e as taxas 
caíram”, aponta. No início da 
tarde o fechamento da curva 
também foi associado à per-
formance mais favorável do 
real, visto que o dólar chegou 

a mínima de R$ 5,67.
O Tesouro vendeu integral-

mente o lote de 5 milhões de 
títulos, oferta que, segundo a 
Necton Investimentos, está “no 
Top 3 de maiores leilões regu-
lares realizados pelo Tesouro”, 
atrás somente da operação de 
25/5/2021 (5,35 milhões) e 
12/6/2007 (5,16 milhões). Em 
relação ao risco (DV01), de R$ 
12 milhões, está entre o top 3 
de maiores leilões regulares do 
Tesouro em DV01 desde 2016.

Os portos brasileiros bate-
ram recorde de movimentação 
de cargas em 2024, com um to-
tal de 1,32 bilhão de toneladas. 
Os números foram apresenta-
dos pelo governo federal em 
evento na Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários (An-
taq). Apesar de números mistos 
entre as diferentes categorias de 
terminais e cargas, o saldo final 
ficou 1,18% acima do volume 
verificado em 2023. Os portos 
públicos registraram 474,38 

milhões de toneladas, aumento 
de 5,13% em comparação com 
o ano anterior.

Dentre esses, o Porto de 
Santos, em São Paulo, desta-
cou-se com a maior movimen-
tação, alcançando 138,69 mi-
lhões de toneladas, crescimento 
de 2,05%. O Porto de Salvador, 
na Bahia, apresentou o maior 
crescimento porcentual, com 
acréscimo de 41,18% na com-
paração com 2023, totalizando 
6,60 milhões de toneladas.

“O crescimento nos portos 
públicos mostra o trabalho que 
tem sido feito pelas autoridades 
portuárias”, disse o ministro 
de Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho.

Ele prometeu empenho do 
governo para manter as condi-
ções de avanço do setor. “Criar 
cada vez mais segurança jurí-
dica para quem quer empreen-
der”, afirmou.

Costa Filho disse que, ao 
lado de Antaq e do Tribunal 

de Contas da União (TCU), 
busca acelerar a carteira de con-
cessões e arrendamentos. Os 
terminais autorizados experi-
mentaram leve retração, movi-
mentando 845,98 milhões de 
toneladas, redução de 0,91% 
em relação ao período anterior.

No segmento, o Terminal 
Marítimo de Ponta da Madeira, 
no Maranhão, foi o destaque 
positivo, com 175,78 milhões 
de toneladas movimentadas, 
acréscimo de 5,68%.

POR MARCELLO SIGWALT
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Julgamento

Vasco Matos Probabilidade

Retornando

RESPOSTA

O Palmeiras se 

manifestou nas 

redes sociais para 

defender a utiliza-

ção de gramados 

sintéticos após a 

crítica conjunta 

de jogadores. O 

Palmeiras desta-

cou que o uso do 

gramado sinté-

tico é certificado 
pela Fifa e que o gramado passa por inspeções regulares. 

O Allianz Parque conta com a grama sintética desde 2020.

O clube apontou a falta de comprovação científica 
de que o sintético causa mais lesões do que a grama 

natural. O Alviverde afirmou ainda que o Palmeiras é o 
“clube da Série A do Campeonato Brasileiro com menor 

número de lesões”. Além do Palmeiras, os times da Sé-

rie A que possuem gramado sintético (ou estão em fase 

de mudança) são: Botafogo e Atlético-MG.

“O clube respeita a opinião dos atletas que manifesta-

ram preferência por campos de grama natural e considera 

urgente o debate sobre a qualidade dos gramados do fute-

bol brasileiro; este problema, contudo, não será soluciona-

do com críticas rasas e sem base científica”, afirmou trecho 
da nota do Palmeiras.

O Tribunal de Justiça do 

Rio de Janeiro agendou o 

julgamento da liminar que 

deu o controle da SAF ao 

Vasco Associativo para 12/3. 

Ele decidirá se Pedrinho 
segue no poder ou se a 

SAF voltará para a 777.

O Botafogo acertou a con-

tratação do técnico por-

tuguês Vasco Matos, que 

estava no Santa Clara, de 

Portugal. Ele assina com o 

Glorioso até dezembro de 

2026. Ele custou cerca de 

R$ 5,6 milhões.

Segundo a UFMG, o Flu-

minense tem cerca de 

56% de chances de se 
classificar para as semifi-

nais do Carioca. Para isso, 

precisará vencer o Bangu 

e torcer para o Vasco per-

der para o Botafogo.

Se recuperando de dores 

no joelho desde o Fla-Flu, 
o lateral-esquerdo Ayr-

ton Lucas treinou com o 

elenco e pode retornar ao 

Flamengo no sábado (22), 

para enfrentar o Maricá 

pelo Campeonato Carioca.

Divulgação/ Allianz Parque

Palmeiras negou as acusações

CORREIO NO MUNDO

Papa Francisco

Entrevista I Entrevista II

Na ativa

APOIO

A China apoia to-

dos os esforços 

para acabar com a 

Guerra da Ucrânia, 

disse o chanceler 
do país asiático, 

Wang Yi, durante 

reunião no Conse-

lho de Segurança 
da ONU. Foi o pri-

meiro comentário 

chinês acerca da 
negociação iniciada mais cedo em Riad, na Arábia Saudita, 

entre delegações da Rússia e dos Estados Unidos, também 

membros do colegiado que ainda inclui França e Reino 

Unido. O movimento foi disparado por Donald Trump em 

um telefone a Vladimir Putin na semana passada, e tem 

gerado críticas generalizadas na Ucrânia e na Europa por 

não incluir representantes dessas partes nas conversas.

Para não ficar apenas no elogio ao rival estratégico de 
Washington, com quem já vive uma guerra tarifária, Wang 
aproveitou para criticar o plano de Trump para tomar a 

Faixa de Gaza para si e remover os palestinos da região 

após o fim da guerra com Israel. “Gaza e a Cisjordânia são 
a pátria do povo palestino, não uma ficha de barganha em 
escambos políticos”, afirmou Wang.

Por Igor Gielow (Folhapress)

O papa Francisco, em seu 

quinto dia de internação 

devido a uma bronquite 

que evoluiu para uma “si-

tuação clínica complexa”, 

não participará dos even-

tos da Igreja Católica des-

te fim de semana, afirmou 
o Vaticano na terça (18).

A emissora Fox News exi-

biu a primeira entrevis-

ta conjunta de Donald 

Trump e Elon Musk. Nela, 

Musk afirma ter vivenciado 
situações em que pessoas 

próximas ficavam irracio-

nais quando o nome de 

Trump era mencionado.

Trump falou sobre as no-

tícias chamando Musk de 
‘verdadeiro presidente’, 

por conta de seu grande 

poderio de bastidores. 

Ele afirmou que existe 
um complô da mídia para 

tentar separá-lo de seu 

‘conselheiro’ Elon Musk.

Apesar disso, o papa tra-

balhou na terça, quando 
aceitou a renúncia do bis-

po canadense Jean-Pier-

re Blais, 75, da diocese 

de Quebec, no Canadá, 

nomeando o reverendo 

Pierre Charland para ser o 
substituto.

Reuters/Folhapress

China apoia plano de Trump/Putin

Javier Milei tenta se explicar

Caio Bonfim: herói nacional

Milei tenta minimizar crise pelo apoio à criação de criptomoeda

Caio Bonfim rompeu o preconceito contra a marcha atlética

por Alex rodrigues (Agência 

Brasil)

Alvo de uma série de denún-
cias por ter promovido o lança-
mento de criptomoeda por uma 
empresa privada, o presidente 
da Argentina, Javier Milei, rom-
peu o silêncio. Em meio à mais 
ruidosa crise de seus 14 meses 
à frente do Poder Executivo, o 
mandatário argentino concedeu 
uma entrevista ao canal TN.

Milei tentou minimizar o 
impacto do episódio que parte 
da imprensa argentina batizou 
como o “criptogate” - a suspeita 
de envolvimento de funcioná-
rios do governo federal, incluin-
do o próprio presidente, em su-
postas irregularidades na criação 
da $Libra, uma criptomoeda 
que, conforme Milei anunciou 
em seu perfil no X, ajudaria a 
financiar pequenas empresas e 
empreendimentos argentinos.

“Não tenho nada que ocul-
tar, portanto posso falar tran-
quilamente”, disse Milei no iní-
cio da entrevista, na qual tentou 
explicar que não agiu de forma 
a promover a $Libra e o proje-
to Viva La Libertad, do qual o 
lançamento da criptomoeda 

faz parte. “Eu não a promovi. 
Eu a difundi”, afirmou Milei ao 
explicar o que o motivou a pu-
blicar, na noite da última sexta 
(14), um texto no qual divulga-
va o projeto privado, associan-
do-o ao crescente liberalismo 
da economia argentina.

“Não tenho nada que ocul-
tar. Não fiz nada de mal. Sou 
um superentusiasta da tecno-
logia. E diante da possibilidade 
de uma ferramenta para [supos-
tamente] financiar projetos de 
empreendedores [argentinos], 
eu decidi difundi-la”, argumen-
tou Milei, reconhecendo que a 

repercussão que se seguiu a seu 
tuíte o levou a “correr”, apagan-
do a postagem.

“O Estado argentino não 
perdeu nada com isso […] E se 
alguém que conhece o risco vai 
a um cassino e perde dinheiro, 
não pode reclamar, pois sabia 
das características do jogo”, co-
mentou Milei, lembrando que, 
no último sábado (15), o go-
verno anunciou duas medidas: 
que o Gabinete Anticorrupção 
da Presidência da República 
apure se algum membro do go-
verno, incluindo o próprio Mi-
lei, agiu de forma imprópria, e 

a criação, no âmbito da própria 
presidência, de uma força-tare-
fa composta por representantes 
de vários órgãos e organizações 
para avaliar o projeto Viva La 
Libertad, a $Libra e todas as 
empresas ou pessoas envolvidas 
com a iniciativa.

“Agi de boa fé. Olhando 
agora para as repercussões po-
líticas, admito que tenho algo 
a aprender [com o ocorrido]. 
[...] Tenho que ter filtros […] 
Conversei com minha irmã [a 
secretária-geral da Presidência, 
Karina Milei] e concluímos 
que não podemos viver como 
antes, permitindo que todo 
mundo possa chegar até nós. 
Lamentavelmente, precisare-
mos levantar muros, buscar 
uma forma para que, quando as 
coisas [projetos] chegarem em 
mim [já tenham sido devida-
mente analisadas] [...] Porque, 
por querer dar uma mão a al-
guns [empreendedores] argen-
tinos, tomei como que um tapa 
na cara”, finalizou o presidente, 
dizendo aguardar pelas con-
clusões da Justiça para saber se 
algum funcionário do governo 
obteve benefícios pessoais para 
promover a $Libra. 

por Beatriz Cesarini (Folhapress)

Caio Bonfim emocionou o 
Brasil ao conquistar a primeira 
medalha olímpica da marcha atlé-
tica do país. A prata nos 20 km nas 
Olimpíadas de Paris 2024 mudou 
a imagem da modalidade, muitas 
vezes tratada com preconceito. 
Em entrevista à reportagem, Caio 
celebrou o aumento do número 
de praticantes de marcha atlética, 
além da abertura de portas graças 
à conquista em Paris, e contou so-
bre os projetos de curto, médio e 
longo prazo que tem planejado 
em prol da modalidade. O mar-
chador quer que a medalha gere 
conquistas para outros atletas.

“A vida está bem diferente. 
Tudo mudou, transformou des-
de que eu passei aquela linha de 
chegada em Paris. Eu sabia que 
um resultado tão expressivo desse 
poderia abrir muitas portas, mas 
não sabia que a medalha era uma 
chave tão grande também. Para a 
marcha atlética era muito impor-

tante, porque era um esporte sem 
visibilidade. A gente chegava nos 
lugares e as pessoas não enten-
diam direito”, comentou Caio.

Após a conquista da prata em 
Paris, Caio desabafou sobre os 
olhares tortos das pessoas para 
a marcha atlética. Era comum 
ouvir xingamentos durante os 

treinos pelas ruas. Hoje, o atleta 
celebra o aumento no número de 
jovens interessados na modalida-
de que representa sua família.

“Tanto nos Jogos da Juventu-
de, como nos Jogos Universitá-
rios e Escolares, nós tivemos um 
número legal de praticantes. Sou-
be até que em uma das competi-

ções precisou fazer mais de uma 
bateria. Então a gente viu que 
essa medalha gerou algum incen-
tivo. Deu coragem para que esses 
meninos pudessem se inscrever e 
estar nessa prova, além de enco-
rajar os treinadores a trabalhar 
com isso também”, destacou.

A medalha, segundo Caio, 
não deve ser uma conquista úni-
ca e exclusiva dele, mas sim para 
o esporte. Além do aumento no 
número de praticantes da marcha 
atlética no país, o marchador tra-
balha para que, no futuro, existam 
projetos de incentivo financeiro 
pela evolução da modalidade e 
outros esportes.

“Queremos conversar com 
deputados, com o Comitê Olím-
pico do Brasil, o Ministério do 
Esporte, para que possamos siste-
matizar projetos de incentivo e ge-
rar mudanças positivas. São os tra-
balhos que a gente tem feito para 
que daqui 10 anos lembrem que 
algo mudou lá no dia que o Caio 
foi medalhista”, projetou o atleta.

Agência Brasil

Alexandre Loureiro/COB

Milei tentou minimizar crise das criptomoedas argentinas

Caio Bonfim encantou o brasileiro na Olimpíada de Paris

Corpos da família Bibas serão devolvidos
O líder do Hamas, Khalil 

al-Hayya, afirmou nesta ter-
ça-feira (18), em um discurso 
televisionado, que os corpos da 
família Bibas serão devolvidos 
na sétima troca de reféns por 
prisioneiros palestinos do ces-
sar-fogo que, em janeiro, inter-
rompeu 15 meses de guerra na 
Faixa de Gaza.

O gabinete do primeiro-
-ministro de Israel, Binyamin 

Netanyahu, confirmou que Tel 
Aviv alcançou um acordo com 
o Hamas no Cairo para anteci-
par a libertação, mas não citou 
a identidade dos sequestrados.

Segundo o comunicado, 
quatro corpos de reféns mortos 
serão entregues nesta quinta 
(20), seguidos por mais quatro 
na próxima semana. Outros seis 
sequestrados vivos também se-
rão libertados - inicialmente, a 

ideia era devolver apenas três 
reféns nesta etapa.

Caso o Hamas cumpra o 
que foi anunciado, 33 reféns, 
entre vivos e mortos, terão sido 
libertados até a semana que 
vem - número previsto para a 
primeira fase do acordo, que 
vai até o dia 1º de março. Em 
troca, mais de 1.900 palestinos 
detidos em Israel devem ser li-
bertados ao todo.

Até a semana passada, havia 
17 reféns em Gaza que deve-
riam ser soltos nesta etapa ini-
cial, dos quais dois sequestra-
dos no conflito entre Hamas e 
Israel em 2014. Desses 17, três 
foram libertados no último sá-
bado (15), restando assim 14 
em cativeiro - número corres-
pondente ao que será devolvido 
até a próxima semana, entre vi-
vos e mortos.

A temporada de 2025 do fu-
tebol brasileiro mal decolou, mas 
já vê críticas dos boleiros do eixo 
Rio-São Paulo se acumularem so-
bre elementos do espetáculo.

Três fatores já foram corne-
tados por jogadores em pouco 
tempo: a bola, os horários das 
partidas e os polêmicos grama-
dos sintéticos. O ano do futebol 
teve início oficialmente na se-
gunda semana de janeiro, com o 
início dos Estaduais, e acabou de 
completar um mês de ação.

A largada veio com a bola do 

Carioca e do Paulista, que rece-
beu críticas do técnico Filipe 
Luís e que foram reforçadas por 
Neymar e companhia. A S11 
Ecoknit, da Penalty, é utilizada 
em ambos os campeonatos e 
teve sua qualidade questionada. 
O tema virou debate nas Federa-
ções estaduais, e a empresa pre-
cisou se manifestar.

A onda de calor que atinge o 
Sudeste, principalmente o Rio, 
fez com que o horário dos jogos 
também fosse problematizado. O 
Flamengo foi a maior voz sobre o 

assunto. A Ferj se reuniu e definiu 
que as partidas do Estadual só se-
rão disputadas após as 18h.

Além disso, determinados jo-
gadores se uniram em um mani-
festo contra o gramado sintético. 
A campanha, lançada nesta terça 
(18) pelas redes sociais, mobilizou 
grandes nomes do futebol nacio-
nal e de diferentes times, indo 
de Neymar e Gabigol e Lucas e 
Phillipe Coutinho. Em resposta, 
o Palmeiras, um dos clubes que 
adota a grama artificial em seu es-
tádio, rebateu o movimento.

Jogadores ‘soltam o verbo’ em 2025
Matheus Lima/Vasco

Coutinho criticou sintéticos
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Conselho volta a adiar 
decisão sobre Angra 3

Presidente da 

Eletronuclear 

diz que mantém 

empenho pela 

obra e está no 

aguardo da 

próxima reunião 

do CNPE

por sônia paes

A expectativa do setor ener-
gético de todo o país mais uma 
vez foi frustrada com a decisão 
do   Conselho Nacional de Po-
lítica Energética (CNPE), liga-
do diretamente à presidência da 
República, que se reuniu nesta 
terça-feira, dia 18, e adiou nova-
mente a decisão sobre a continui-
dade ou paralisação das obras da 
usina nuclear Angra 3. A resolu-
ção para postergar o anúncio foi 
do    ministro da Casa Civil, Rui 
Costa. O encontro entre os 17 
ministros, que compõe o Conse-
lho, começou às 9 horas, e termi-
nou ainda pela manhã. 

O ministro das Minas e Energia, 
Alexandre Silveira a favor da con-
tinuidade das obras, iniciadas na 
década de 80, voltou a defender sua 
posição, assim como fez na reunião 
do conselho, em dezembro do ano 
passado, mas salientou a necessidade 
de ajustar a gestão da Eletronuclear, 
responsável pela operação do com-
plexo de usinas, onde fica Angra 1 
e 2.   O novo modelo para a estatal 
é feito pelo Ministério da Gestão e 
Inovação.

Alexandre Silveira ressaltou ainda 
a importância de alternativas de fi-
nanciamentos para obra, com custos 
de pelo menos R$ 20 bilhões. A bus-
ca de recursos está sob a incumbência 
dos ministérios da Fazenda e Planeja-
mento, e não foi apresentado na reu-
nião desta terça-feira (18). Detalhe: o 
valor estimado para paralisar a cons-
trução é quase o mesmo para prosse-
guir. Algo em torno de R$ 21 bilhões, 
como mostrou estudo feito pelo BN-

Marcelo Camargo/ABr

Reunião do Conselho 

Nacional de Política 

Energética não chega 

a consenso sobre 

construção de 

usina nuclear 

andré Borges - Folhapress

O plano do governo de buscar 
uma forma de ampliar o poder de voto 
da União dentro do conselho da Ele-
trobras, estatal que foi privatizada em 
junho de 2022, também foi adiado.

O assunto foi tratado na noite de 
segunda-feira (17) entre integrantes 
da AGU (Advocacia-Geral da União) 
e dos ministérios de Minas e Energia, 
Gestão e Inovação e Fazenda. Havia a 
expectativa de que uma proposta final 
sobre o assunto fosse encaminhada 
ao STF (Supremo Tribunal Federal), 
mas o prazo dado pela Corte foi am-
pliado até 6 de março.

Nesta terça-feira (18), o ministro 
Alexandre Silveira (Minas e Energia) 
disse que deixou clara a sua posição 
sobre o assunto, mas que o tema deve 
ser tratado somente em uma próxima 
reunião com data a ser definida. A en-
trega de uma proposta definitiva ao 
STF deve ocorrer nos próximos dias.

Mais podeer de voto
O governo busca, desde 2023, al-

guma forma de ampliar sua influência 
no conselho da Eletrobras. Em de-
zembro de 2024, o ministro Kassio 
Nunes Marques atendeu a um pedido 
da AGU e da Eletrobras, concedendo 
um prazo adicional de 60 dias para a 
elaboração de um termo de concilia-
ção. Esse prazo acabaria nesta terça 
(18), mas foi ampliado devido aos 
dias de recesso do fim de ano.

“Eu sou e serei sempre um grande 
crítico ao modelo de privatização e de 
capitalização que foi implementado 
no governo anterior. Deram de graça 
um grande patrimônio de brasileiros 

Plano do governo em ampliar poder de 
voto na Eletrobras também é adiado
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Divulgação/Eletronuclear

Governo 
Federal quer 
aumentar 
poder de voto 
dentro do 
Conselho da 
Eletrobras

Eletrobras faz parte da composição acionária da Eletronuclear responsável por usinas nucleares

DES (Banco Nacional de Desenvol-

vimento Econômico e Social), que foi 

contratado pela Eletronuclear.

Alexandre Silveira, que defendeu 

a conclusão da usina, disse que o go-

verno gasta cerca de R$ 200 milhões 

por ano apenas com manutenção de 

equipamentos já adquiridos e que é 

preciso ampliar a geração nuclear.

Foi além: informou que, se a obra 

não for adiante, os acionistas terão 

que fazer um aporte imediato de R$ 

14 bilhões, segundo mostra o ofício, 

obtido pelo Broadcast, do Grupo Es-

tado).

O mesmo ofício aponta que a in-

decisão sobre Angra 3 pode acarretar 

“graves problemas para as empresas 

envolvidas e para a União, uma vez 

que diversas responsabilidades admi-

nistrativas assumidas pelas empresas 

podem ser prejudicadas, bem como 

as suas capacidades operacionais”.

Raul Lycurgo aposta em 
conclusão

O presidente da Eletronuclear, 

Raul Lycurgo, afirmou ao Correio 

Sul Fluminense, do Grupo Correio 

da Manhã, que a estatal segue total-

mente empenhada em viabilizar a 

conclusão de Angra 3.

-Estamos aguardando a próxi-

ma reunião do CNPE, mas isso 

não significa que estamos para-

dos. Pelo contrário, continuamos 

trabalhando com dedicação para 

avançar nesse projeto estratégico 

para o Brasil. Não vamos esmore-

cer, porque sabemos da importân-

cia de Angra 3 para a segurança 

energética do país e para a transi-

ção rumo a uma matriz mais limpa 

e sustentável - disse Raul Lycurgo.

O deputado federal, Julio Lo-

pes, presidente da Frente Parla-

mentar Nuclear (FPN), classifi-

cou como lamentável a decisão do 
CNPE. “Mais um adiamento para 
a retomada e conclusão das obras 
desse empreendimento que tem 
toda capacidade de fornecer ener-
gia limpa, segura e de ponta. A 
nossa matriz energética pede por 
mais energia nuclear e isso passa 
pela conclusão das obras de Angra 
3. Espero, sinceramente, que me-
didas sejam tomadas para poder-
mos andar com esse projeto. Não 
é possível continuarmos com essa 
obra parada já tendo tido bilhões 
de reais gastos do dinheiro do 
contribuinte”, disse Julio Lopes. 

Mobilização pela obra

Na segunda-feira, dia 17, o 
presidente Lula esteve em Angra 
dos Reis, na Costa Verde, Esta-
do do Rio, e recebeu uma carta 
assinada por  diversas entidades 
e especialistas destacando os be-

nefícios do Programa Nuclear 
Brasileiro para a população. Lula 
anunciou em Angra investimen-
tos para a indústria naval.

Estudo do BNDES e tarifa

O estudo feito pelo BNDES 
estimou a tarifa em R$ 653,31 
por megawatt-hora (MWh). Esse 
valor é similar à tarifa de referên-
cia definida pelo CNPE em 2018 
(R$ 480,00, em valores da época, 
que atualmente correspondem a 
R$ 639,00). O custo para finali-
zar a construção de Angra 3 foi 
avaliado em torno de R $23 bi-
lhões.

O relatório aponta que cerca de 
R$ 800 milhões em equipamentos 
de Angra 3 foram usados por Angra 
2. Além disso, entre R$ 500 milhões 
a R$ 600 milhões em combustível 
nuclear, comprados para Angra 3, 
foram para Angra 2. 

e brasileiras para o setor privado. Po-
rém, esse é o status quo que nós encon-
tramos”, disse Silveira, acrescentando 
que o assunto deve ser debatido.

“Mesmo indignados com o que 
foi feito, a gente entende que tem que 
avançar, porque já foi feito. Foi apro-
vado pelo Congresso Nacional, virou 
lei e, contra a lei, não há salvação. Eu 
defendo que aconteça, sou um voto na 
mesa para que a gente avance. Tenho 
muita confiança que vai acontecer”, 
comentou.

Críticas contra privatização
Desde a sua campanha eleitoral, 

o presidente Luiz Inácio Lula sa Silva 
tem criticado a privatização da Ele-
trobras e busca formas de reverter ou 
modificar aspectos do processo, para 
tentar garantir maior controle gover-
namental na empresa.

Hoje, o governo federal detém 
cerca de 43% das ações da Eletrobras, 
mas seu poder de voto é limitado a 
10%, mesmo possuindo a maior par-
ticipação individual. Esse limite foi 
imposto como parte do modelo de 
privatização.

Na avaliação do governo federal, 
essa limitação é desproporcional e 
causa prejuízo ao interesse público, 
porque impede a União de exercer in-
fluência correspondente ao seu inves-
timento na companhia. Por isso, o go-
verno tenta revogar ou modificar essa 
regra por meio de ações no STF, além 
de negociações diretas com a empre-
sa. A Advocacia-Geral da União, que 
representa o governo federal, entrou 
com um pedido para reverter essa li-
mitação.
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Barra do Piraí promove 
festival Sabores do Café

Governo entrega novos 
equipamentos à Polícia Militar

CORREIO FLUMINENSE

Ajuda para o Bope e Ações Táticas

Apresentações musicais

Crescimento do turismo na região

Barra do Piraí começou 

o ano de 2025 movimen-

tando o turismo da Re-

gião Sul Fluminense com 

o Festival Sabores do Vale 

do Café. Promovido por 

meio de uma parceria en-

tre o Governo do Estado, 

o SESC, o Sicomércio e a 

Prefeitura, o evento levou 

cerca de 8 mil pessoas 

ao distrito de Ipiabas, nos 

três dias de festa, de acor-

do com estimativas da 

secretaria municipal de 

Turismo e Cultura. 

O foco primordial do 

evento consistiu no Ar-

ranjo Produtivo Local do 

Vale do Café, voltado para 

o fortalecimento e valori-

zação dos produtores de 

café, cachaça e queijo ar-

tesanal da região. Assim, 

ao longo do espaço do 

evento, várias barracas e 

tendas foram montadas 

para a exposição de arte-

sanato e produtos típicos 

do Vale do Café.

O governador Cláudio 

Castro entregou, junto 

com o secretário coronel 

Marcelo Menezes, à tro-

pa da Polícia Militar, 1.704 

capacetes e 2.374 coletes 

balísticos, de um total de 

nove mil adquiridos neste 

ano. A cerimônia, realiza-

da nesta terça-feira (18), 

no Quartel General da PM, 

no Centro do Rio, faz parte 

do compromisso do Go-

verno do Estado de am-

pliar os investimentos em 

segurança pública, que já 

destinou mais de R$ 4 bi-

lhões às forças estaduais 

de segurança.

“A entrega destes equi-

pamentos é de suma im-

portância para a Polícia Mi-

litar, pois foca nos nossos 

agentes, na proteção dos 

policiais militares. Nossas 

forças de segurança não 

têm medido esforços para 

combater o crime organi-

zado no nosso estado. Só 

no último ano, foram retira-

dos das mãos de bandidos 

mais de 700 fuzis e presos 

cerca de 50 mil crimino-

sos”, destaca Castro.

Os equipamentos de pro-

teção individual serão uti-

lizados pelos agentes em 

ações de policiamento os-

tensivo, especialmente em 

comunidades. Além dis-

so, o uso do capacete por 

policiais do Batalhão de 

Operações Especiais e dos 

Grupamentos de Ações 

Táticas da Polícia Militar do 

Estado do Rio de Janeiro 

foi uma iniciativa inédita 

no país, lançada em 2023. 

No evento, também 

foram entregues quatros 

pick-ups para os 19° e 23° 

Batalhões de Polícia Mili-

tar. A destinação é fruto de 

emenda parlamentar da 

bancada do Rio de Janeiro 

no Congresso Nacional e 

faz parte do Fundo Nacio-

nal de Segurança Pública.

O Sabores do Vale do Café 

foi o primeiro grande even-

to do distrito de Ipiabas no 

ano de 2025, e aconteceu 

no último fim de semana, 
dos dias 14 a 16 de fevereiro. 

O ponto alto do festival foi 

o show do sambista Diogo 

Nogueira, que reuniu uma 

multidão de fãs na praça 

Irineu Mendonça na noi-

te de sexta-feira (14), com 

músicas de sua autoria e 

outros clássicos do samba.

A prefeita de Barra do Pi-

raí, Katia Miki, agradeceu 

o apoio do Governo do Es-

tado e afirmou que Ipia-

bas será um dos cartões 

postais mais visitados do 

Brasil: “Esse festival não 

teria acontecido sem a 

parceria do Estado, por 

isso agradeço ao Gover-

nador Cláudio Castro e 

à secretaria estadual de 

Turismo, na pessoa de 

seu secretário, Gustavo 

Tutuca, pelo carinho e de-

dicação com o município 

de Barra do Piraí. Ipiabas 

ainda crescerá muito com 

o auxílio de nossos par-

ceiros. Não há horizontes 

inalcançáveis para esse 

distrito que tem tudo para 

se tornar um cartão pos-

tal nacional”.

Divulgação

Rogério Santana/ Governo do Rio

Equipe do Governo e da TurisRio com Katia Miki

São 1.704 capacetes e 2.374 coletes balísticos

Castro anuncia que 
Enel investirá 
R$ 6,1 bilhões no Rio

O governador Cláudio 
Castro anunciou, nesta segun-
da-feira (17), que a Enel Dis-
tribuição irá investir cerca de 
R$ 6,1 bilhões até 2027 para 
modernizar a rede no Estado 
do Rio de Janeiro. O recurso 
representa um incremento de 
74% em relação ao plano ante-
rior, que previa R$ 3,5 bilhões 
para o período de 2024 a 2026. 
O total investido é mais do que 
o dobro do realizado pela com-
panhia entre 2021 e 2023.

“Apesar de ser uma con-

cessão federal, ela impacta 
diariamente na vida de 66 mu-
nicípios do Rio de Janeiro. E a 
gente tem feito uma integração, 
nunca antes vista em nosso es-
tado. A gente fica feliz nessa 
parceria, saber que daqui a pou-
quinho o nosso consumidor, o 
nosso cidadão, vai ter um servi-
ço cada dia melhor”, afirmou o 
governador, durante encontro 
com o presidente da Enel Rio, 
Francisco Moliterni, e o CEO 
da Enel Brasil, Antonio Scala.

Durante a reunião, os execu-

tivos da empresa apresentaram 
detalhes do Plano Estratégico 
do Grupo. De 2025 a 2027, a 
companhia vai inaugurar uma 
nova subestação, em São Gon-
çalo, e modernizar ou ampliar 
mais de 90 unidades, benefi-
ciando cerca de 1,4 milhão de 
clientes fluminenses.

A distribuidora também vai 
construir 300 km de rede de 
média e alta tensão para apoiar 
os novos pontos e reforçar ou-
tros 1,5 mil km de rede de mé-
dia tensão. A nova subestação, 

Valor será usado na modernização da rede e 
construção de nova subestação em São Gonçalo

Carlos Magno/ Governo do Rio

Castro em visita à sede da Enel, no Santo Cristo, na Zona Portuária do Rio

Niterói cria novos 
pontos de hidratação 
pela onda de calor

O prefeito Rodrigo Neves 
anunciou nesta terça-feira (18) a 
instalação de pontos de hidrata-
ção devido ao calor extremo que 
afeta a cidade, com temperaturas 
que chegam a 42,2 ºC, a mais alta 
registrada no país, segundo o Ins-
tituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet). A iniciativa da Prefeitu-
ra de Niterói de disponibilizar 
água gratuita para a população 
é uma parceria com a Águas de 
Niterói. Foram instalados hoje 
bebedouros em três pontos do 
Centro da cidade (Praça Arari-
boia, Terminal Sul e Terminal 
João Goulart) e no Horto do 
Fonseca. Nos próximos dias, se-
rão instalados pontos de hidra-
tação também no Campo de São 
Bento e no Largo da Batalha.

“A gente está sofrendo uma 
onda de calor, que é efeito des-
sas mudanças climáticas que 
muita gente não acredita. É um 
período de calor intenso, atí-
pico, que estamos vivendo essa 
semana no Brasil, no Rio, e es-
pecialmente em Niterói. Esses 
pontos de hidratação para as 
pessoas beberem água sao im-

portantes para manter a hidra-
tação e evitar problemas de saú-
de”, destacou Rodrigo Neves.

Preocupado com a onda de 
calor, o prefeito também deter-
minou a mudança no horário 
de trabalho dos garis da Com-
panhia de Limpeza de Niterói 
(Clin) e de funcionários da 
Secretaria de Conservação e 
Serviços Públicos (Seconser). 
Os colaboradores que atuam 
em funções que exijam esforço 
físico não trabalharão nas ruas 
das 11h às 17h. Eles vão atuar 
em horários alternativos, como 
manhã e noite. A coleta de lixo 
não sofrerá alteração. A medi-
da começa a valer a partir des-
ta quarta-feira (19) e segue até 
sexta-feira (21).

“Todos os colaboradores da 
Companhia de Limpeza Urba-
na de Niterói, a Clin, e também 
da Secretaria de Conservação 
vão ser liberados das atividades 
de rua das 11h e 17h. As gerên-
cias das diversas unidades vão 
orientar o trabalho para esta 
quarta, quinta e sexta-feira”, 
disse o prefeito.

Luciana Carneiro

Bebedouros foram instalados no Centro da cidade

segundo a companhia, vai au-
mentar a confiabilidade do for-
necimento de energia em São 
Gonçalo e região. 

“Estamos investindo cada 
vez mais em toda a área de con-
cessão. O novo plano prevê um 
volume ainda maior de recur-
sos, que serão destinados a uma 
série de medidas para agilizar 
o restabelecimento da energia 
e nos aproximar cada vez mais 
dos nossos clientes”, destacou 
Francesco Moliterni.

Na visita à sede da empresa, 
localizada no bairro do Santo 
Cristo, na Zona Portuária do 
Rio de Janeiro, o governador fez 
um tour pelo Centro de Opera-
ções das Redes de Distribuição 
da Enel e o Centro de Operações 
de Plantas Renováveis da com-
panhia. Castro destacou que a 
decisão de ampliar os investi-
mentos no estado sinalizam o 
ambiente econômico promissor 
do Rio de Janeiro.

Novos investimentos 

A companhia também 
anunciou que está contratando 
cerca de 2 mil novos colabora-
dores até 2026. Ano passado, já 
foram contratados 350 novos 
profissionais e outros 500 serão 
efetivados este ano.

O plano também inclui a 
intensificação das manutenções 
preventivas, o aumento do nú-
mero de podas preventivas e a 
modernização da rede elétrica. 
Por ano, a Enel Rio vai realizar, 
em média, 540 mil podas, 45 mil 
pontos de manutenção e inspe-
ções em mais de 22 mil km da 
rede elétrica de média e alta ten-
são em todo o estado. Mais de 900 
transformadores e 45 mil postes 
serão inseridos na infraestrutura 
atual. Participaram do encontro 
também os secretários de estado 
da Casa Civil, Nicola Miccione, e 
de Planejamento e Gestão. Adil-
son Faria, entre outros.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Homem é eletrocutado ao 
tentar roubar cabo de energia

Operação policial resgata 
idosos de asilo clandestino

Mandados miram quadrilha de ladrões

Justiça cancela shows no MAM 

Mulher é presa com cilindros roubados

Punição em alta volta-

gem. Foi o que aconteceu 

com um homem, eletro-

cutado ao tentar roubar, 

às 17h dessa segunda-fei-

ra (17), cabos de energia, 

na estrutura da rede aé-

rea, da Supervia, na es-

tação do Engenho Novo 

(Zona Norte). Alguns trens 

aguardaram horas, até se-

gunda ordem.

Segundo a CET-Rio, uma 

faixa da via, na altura da 

Rua Barão do Bom Retiro, 

foi interditada para per-

mitir o trabalho do Corpo 

de Bombeiros. 

Vídeo publicado pelas 

redes sociais mostra o 

momento em que um 

homem, não identificado, 
recebe uma forte descar-

ga elétrica, permanecen-

do depois, deitado sobre a 

plataforma.

Em mais um episódio la-

mentável de abandono, 

indiferença e exploração 

de vulneráveis, ação con-

junta movida pela Prefei-

tura do Rio e Polícia Civil, 

resultou no resgate de 

três idosos em um asilo 

clandestino em Sepetiba 

(Zona Oeste), na última 

segunda-feira (17). 

Durante vistoria de agen-

tes da Secretaria Munici-

pal do Envelhecimento 

Saudável e Qualidade de 

Vida, da Vigilância Sani-

tária, sob acompanha-

mento da Deapti e Com-

depi-RIO, foi constatado 

que local não possuía al-

vará de funcionamento, 

instalações precárias e 

sem ventilação adequa-

da, além de forte odor 

de urina. 

Completavam o cenário 

desolador, paredes mofa-

das; alimentos  mal acon-

dicionados e remédios 

misturados. A ação pro-

movida pelas autoridades 

teve origem em denún-

cias recebidas pelo Minis-

tério Público (MP).

Uma quadrilha especia-

lizada em roubo de ce-

lulares e extorsão é alvo 

da Operação Omiros, 

deflagrada pela Delega-

cia de Defesa de Servi-

ços Delegados (DDSD), 

nessa terça-feira (18), que 

cumprem mandados de 

prisão contra 43 suspei-

tos, que obrigavam as ví-

timas a fornecer senha de 

seus celulares, para venda 

posterior.  Até agora, 25 

pessoas foram presas. Os 

assaltantes priorizavam 

áreas de grande circula-

ção, como a Central do 

Brasil (Centro), o calçadão 

de Bangu (Zona Oeste) ou 

em Duque de Caxias (Bai-

xada Fluminense).

Até que implante um tra-

tamento acústico adequa-

do, o Museu de Arte Mo-

derna (MAM), foi proibido 

pela 4ª Promotoria de Jus-

tiça de Tutela Coletiva do 

Meio Ambiente e do Patri-

mônio Cultural da Capital, 

para impedir que eventos 

provoquem poluição so-

nora. Pela legislação local, 

áreas comerciais devem 

se limitar à faixa entre 65 e 

60 decibéis, nos períodos 

diurno e noturno, respec-

tivamente.

Em maio de 2017, o MPRJ 

explicou que festas e 

shows “geravam pressão 

sonora que perturbavam 

o sossego da coletividade 

da região”.

Taiane Cristina Mendes 

de Oliveira, de 32 anos, foi 

presa em flagrante por 
agentes da Polícia Civil, 

nessa segunda-feira (17). 

Ela é suspeita de integrar 

uma quadrilha que furta, 

para vender, cilindros de 

oxigênio de UPAs e hos-

pitais públicos. Autuada 

pelo crime de receptação 

qualificada, Tatiane foi 
encontrada com os equi-

pamentos roubados, em 

Nova Iguaçu (Baixada Flu-

minense).  

A investigação começou 

após a direção da UPA de 

Engenho Dentro (Zona 

Norte) comunicar o furto 

de 11 cilindros de oxigênio 

de 50 litros da unidade.

Reprodução X

Reprodução redes sociais

Cabos energizados da estação foram ignorados por ladrão 

Asilo clandestino explorava idosos em condições precárias

POR MARCELLO SIGWALT

Projeto que cria a Força de 
Segurança chega à Câmara
Proposta municipal é dispor de efetivo armado e altamente qualificado 

A Prefeitura do Rio deu um 
passo importante para propor-
cionar mais segurança à cidade. 
Na abertura da nova legislação 
municipal, nesta segunda-feira 
(17), o prefeito Eduardo Paes 
enviou um Projeto de Lei à Câ-
mara de Vereadores para criar 
a Força de Segurança Muni-
cipal. Será uma força armada, 
altamente qualificada, que será 
preparada para realizar u8m 
policiamento nas ruas da ci-
dade, com foco na prevenção 
de pequenos delitos em áreas 
de grande circulação. O Poder 
Executivo também irá refundar 
a Guarda Municipal, que passa-
rá a ter atuações específicas com 
o fortalecimento de programas 
e grupamentos especiais.

– A insegurança é a maior 
angústia dos cariocas. O comba-
te à violência e o caminho para 
a paz exigem nosso comprome-
timento máximo – como parte 
do Estado, como cidadãos. É 
necessário um compromisso 
firme de todas as esferas e níveis 
de governo e também da Justiça 
brasileira. Aqui nesta Casa, te-
nho plena confiança de que se 
compreenderá a importância 
e urgência do nosso projeto. 
Conto com o apoio e colabora-
ção dos nobres vereadores para 
darmos esse passo em direção a 
um Rio mais seguro, civilizado 
e fraterno – discursou o prefei-
to, no plenário da Câmara.

De acordo com o Projeto de 
Lei Complementar, fica insti-
tuída, na forma do inciso VII-A 
do art. 30 da Lei Orgânica do 
Município do Rio de Janeiro, a 
Força de Segurança Municipal 
da Cidade do Rio de Janeiro 
(FSM), um órgão público, or-
ganizado com base na hierar-
quia e disciplina, com agentes 
uniformizados e armados. A 
Força Municipal será respon-
sável por fortalecer e ampliar o 
papel municipal na segurança 
em caráter complementar aos 
órgãos federais e estaduais do 

sistema de justiça e segurança 
em cooperação, especialmente 
com as forças policiais de segu-
rança pública. O Poder Execu-
tivo também enviou um Proje-
to de Emenda à Lei Orgânica 
do Município para permitir o 
uso de armas de fogo pelos in-
tegrantes da FSM, durante o 
exercício de suas funções.

O objetivo da Força Muni-
cipal é fortalecer a confiança e 
a segurança, com um progra-
ma de redução de crimes no 
espaço público urbano, devido 
à presença ostensiva em áreas 

movimentadas. As ações serão 
integradas com órgãos de se-
gurança. O plano de criação da 
Força Municipal foi desenvol-
vido a partir de um minucio-
so diagnóstico, mediante um 
modelo de policiamento pre-
ventivo. Estudo do Centro de 
Ciência Aplicada à Segurança 
Pública da Fundação Getúlio 
Vargas, em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Ordem 
Pública, apontou que o crime 
se concentra na cidade: 5,3% 
do território têm 50% dos rou-
bos e furtos de rua.

Fábio Motta - Prefeitura do Rio

Missão da Força de Segurança é prevenir pequenos delitos em áreas de grande circulação

Câncer infantil: prevenção já!
Campanha permanente visa elevar a conscientização sobre a doença 

Por Marcello Sigwalt

Chamar a atenção do mun-
do para a importância da pre-
venção e do diagnóstico preco-
ce dos vários tipos da doença, 
em crianças e adolescentes. 
Este é o principal objetivo da 
criação, no último sábado (15), 
do Dia Internacional de Luta 
contra o Câncer Infantil, o que 
motivou a Câmara do Rio a 
aprovar projeto que estabelece 
a Campanha Permanente de 
Conscientização sobre o Cân-
cer Infantil na cidade. 

Por meio dessa norma, a 
Secretaria Municipal de Saúde 
deve informar – por meio da 
Internet, cartazes, entre outros 
meios de comunicação disponí-
veis pelo Município – informar 
aos responsáveis sobre sinto-
mas e alertas, além de formas 
de procurar ajuda. Criada há 23 
anos pela organização sem fins 
lucrativos Childhood Cancer 

International (CCI), a data está 
associada à ideia de manter uma 
agenda global permanente de 
conscientização sobre o tema.  

Para um dos autores do 
projeto da Câmara, o verea-
dor Cesar Maia, essa “é uma 
nobre iniciativa apresentada 

pela Casa, que estimula ações 
educativas e preventivas rela-
cionadas ao câncer infantil, 
que registra milhares de casos 
anualmente em crianças e ado-
lescentes, e precisa ser comba-
tido desde o início”.

No Rio, apenas no período 

entre 2020 e 2024, a Secretaria 
Municipal de Saúde, por meio 
do Painel Oncologia Brasil, 
aponta o registro de 502 casos 
diagnosticados de câncer entre 
crianças e adolescentes. Houve 
100 novos casos em 2020, 105 
em 2021, 122 em 2022, 125 
em 2023, e 50 em 2024. Leu-
cemia Linfóide (138 casos) e 
Neoplasia Maligna do Tecido 
Conjuntivo (104 casos) repre-
sentam a maior parte desses 
diagnósticos.

Chave para salvar vidas. As-
sim a chefe de pediatria do Inca, 
Sima Ferman, define a impor-
tância da descoberta precoce da 
doença. “O câncer pediátrico é 
um problema de saúde pública 
no país, porque é a principal 
causa de morte por doença em 
crianças de 1 a 19 anos. Por 
outro lado, é potencialmente 
curável se o diagnóstico for pre-
coce e houver o tratamento em 
centros especializados.  

 INCA - Ministério da Saúde

Campanha alerta para importância de diagnóstico precoce

JUVRio abre oficina 
inclusiva em libras

A Secretaria Especial da 
Juventude Carioca ( JUVRio) 
realizou nessa segunda-feira 
(17), a oficina inclusiva “Co-
nectando Mundos: Libras e 
Tecnologia na Comunicação 
Digital” para promover conhe-
cimentos a respeito da Língua 
Brasileira de Sinais e o mundo 
da Indústria 4.0. A ação será 
realizada no Espaço da Juventu-
de do Estácio, na saída do me-
trô do bairro, na Zona Central 
da cidade.

Estão disponíveis 60 vagas, 
30 para turmas da manhã – das 
9h às 12h – e 30 para o turno 
da tarde – das 14h às 17h. A 
oficina não tem limite de idade 
e a inscrição será feita no local. 
É necessário apresentar apenas 
o CPF para realizar o cadastro.

A aula será ministrada pelos 

tutores do equipamento públi-
co da JUVRio, que já capacitou 
mais de 26 mil jovens nos cur-
sos de Mídias Sociais, Drone, 
Robótica, Impressão 3D, DJ, 
Programação Móvel, Informá-
tica para Negócios, Indústria 
Avançada e Design de Games.

Os Espaços da Juventude 
são ambientes acolhedores, in-
clusivos e 100% tecnológicos, 
onde jovens de 15 a 29 anos sa-
berão utilizar das ferramentas e 
conhecimentos mais requisita-
dos no mercado de trabalho de 
inovação. Cada unidade ofere-
ce 250 vagas gratuitas por cur-
so, com turmas mensais. Além 
da unidade Estácio, a JUVRio 
tem o projeto na Cidade de 
Deus, Jacarezinho, Madureira, 
Vargem Pequena, Vigário Ge-
ral e Campo Grande.

Seop acompanha 
desfile de blocos

Em mais um fim de sema-
na de verão e Carnaval de rua, 
a Secretaria Municipal de Or-
dem Pública (SEOP) realizou 
operações de fiscalização e or-
denamento em toda a cidade, 
especialmente nas zonas Sul e 
Central do Rio, que recebem 
maior concentração de blocos e 
por conta das praias.

Durante operação na orla 
de Copacabana neste do-
mingo (16), voltada para o 
combate ao aluguel irregular 
de ciclomotores e bicicletas 
elétricas, seis veículos foram 
apreendidos por por aluguel 
ilegal, alvará ou qualquer li-
cença para a atividade. 

Além disso, um indivíduo 
foi conduzido à 12ª DP por 
desacato e desobediência após 
ameaçar e agredir verbalmente 

agentes do Programa Rio + Se-
guro.

O aluguel irregular dessas 
bicicletas e ciclomotores não 
só configura uma infração eco-
nômica, mas coloca em risco 
a segurança dos locatários e 
frequentadores: “A SEOP se-
gue firme no combate a essas 
práticas irregulares, garantin-
do que os serviços oferecidos à 
população respeitem as normas 
da cidade”, completa o secretá-
rio de Ordem Pública, Brenno 
Carnevale.

Ainda no último fim de 
semana, equipes da SEOP rea-
lizaram operações em pontos 
turísticos, como a Urca, a Es-
trada das Paineiras e a Praça 
Cuauhtémoc, no Flamengo, 
visando o combate à atuação de 
flanelinhas.  

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Estado leva a Operação 
Impacto para a Baixada
PM visa reduzir índices de roubos de rua, de veículos e de cargas

O Governo do Estado, por 
meio da Polícia Militar, iniciou 
na manhã da última segun-
da-feira (17), em Duque de 
Caxias, a Operação Impacto, 
planejada para reduzir os ín-
dices de roubos de veículos, de 
rua e de carga na região. O efe-
tivo mobilizado para este novo 
ponto de atuação é de 200 po-
liciais militares de batalhões 
operacionais de área, unidades 
especiais e especializadas, que 
irão atuar de forma integrada 
com o 15º BPM (Duque de 
Caxias). 

A base da Operação Im-
pacto está instalada no Cen-
tro Integrado de Comando e 
Controle Móvel, posicionado 
na Praça da Apoteose, na Vila 
São Luiz. Durante a opera-
ção, o CICC Móvel servirá 
de gabinete operacional tem-
porário do 3º Comando de 
Policiamento de Área. É a pri-
meira vez que o carro-coman-
do, com tecnologia de ponta 
adquirido na gestão Cláudio 
Castro, é deslocado para a 
Baixada Fluminense.

- Essa é uma operação dinâ-
mica, realizada nas vias urbanas 
para reduzir o roubo. Chega-
mos a ótimos resultados no 
Méier, onde a operação esteve 

na semana passada, e esperamos 
alcançar reduções em Caxias 
também, além de levar mais 
sensação de segurança para a 
população - disse o governador 
Cláudio Castro.

Novo ponto  
de atuação

No município de Duque de 
Caxias, o novo ponto de atua-
ção da Operação Impacto se es-
tende por distritos como Cam-
pos Elíseos, Imbariê e Xerém. 

Além de contar com reforços 
de policiamento nas divisas de 
área com outros bairros da ca-
pital e cidades adjacentes, como 
Nova Iguaçu, São João de Meri-
ti e Belford Roxo.

A operação conta com o re-
forço de policiais dos batalhões 
de Mesquita, São João de Meriti 
e Belford Roxo. Também foram 
mobilizadas equipes de unida-
des de operações especiais e de 
polícia especializada -  Grupa-
mento Aeromóvel (GAM), 

Rondas Especiais e Controle 
de Multidões (RECOM) e Ba-
talhão Tático de Motociclistas 
(BTM). Serão empregados ain-
da dois blindados.

Também faz parte do plane-
jamento a utilização do Centro 
de Monitoramento do Consór-
cio Intermunicipal de Segurança 
Pública da Baixada Fluminense 
(CISPBAF), com videomoni-
toramento de câmeras com soft-
wares de reconhecimento facial 
e de leitura de placas.

Divulgação/ PMERJ

Operação Impacto é levada para Duque de Caxias para reduzir os casos de roubos na região

Polícia derruba casa de suspeito de 
ordenar ataque a delegacia em Caxias
Por Cristina Camargo 

(Folhapress)

A Polícia Civil demoliu nes-
ta segunda-feira (17) uma casa 
de luxo que seria de Joab da 
Conceição Silva, apontado pela 
corporação como o mandante 
do ataque a uma delegacia no 
Rio de Janeiro, em uma suposta 
tentativa de resgate.

A ação criminosa ocorreu 
no sábado (15), após a prisão, 
horas antes, de dois suspeitos 
de integrar o tráfico de drogas 
em Duque de Caxias, na Baixa-
da Fluminense. O ataque à 60ª 
Delegacia de Polícia, no bairro 
Campos Elíseos, foi realizado 
por dezenas de homens arma-
dos com fuzis.

“Resposta sendo dada”, 
anunciou, nas redes sociais, o 
delegado Felipe Curi, secretário 
da Polícia Civil. Ele e a corpo-

ração publicaram um vídeo que 
mostra a demolição da casa, 
com piscina e quadra esportiva, 
no Jardim Primavera, em Du-
que de Caxias.

O imóvel, que estava em 
construção, ficou completa-
mente destruído. A ação con-
tou com o apoio da Prefeitura 
de Duque de Caxias.

“Estamos dando a ele o mes-
mo tratamento que terroristas 
em outras partes do mundo 
também têm. Eles têm as casas 
demolidas. Aqui será da mesma 
forma. Terroristas, aqui, serão 
tratados como terroristas”, disse 
o secretário.

Os policiais civis também 
localizaram um depósito de 
bebidas que seria vinculado ao 
traficante e usado para lavar di-
nheiro. Dois homens, aponta-
dos como laranjas do suspeito, 
foram presos.

O vídeo da demolição 
também foi postado pelo 
governador Cláudio Castro 
(PL), que no dia anterior ha-
via afirmado que a resposta ao 
ataque seria “dura e na mesma 
proporção”.

“Continuamos dando res-
postas firmes ao ataque à de-
legacia no fim de semana. Um 
aviso para quem estiver escon-
dendo esse marginal: a polícia 
vai te pegar também”, afirmou 
Castro nesta segunda.

Vinte pessoas foram presas 
até o momento. Um homem 
morreu, segundo a corporação, 
em confronto com policiais. 
De acordo com o governador, 
todos os envolvidos foram 
identificados e serão pegos “de 
qualquer jeito”.

“E já vou avisando à tur-
minha dos ‘direitos humanos’: 
não encham o meu saco, por-

que a resposta será dura e na 
mesma proporção, só que com 
efetividade e dentro da lei”, ele 
afirmou antes da demolição da 
mansão.

Há dois mandados de pri-
são contra Joab. A reporta-
gem não conseguiu localizar a 
defesa dele.

A operação é realizada em 
comunidades de Duque de 
Caxias, onde a organização 
criminosa atua, e não há prazo 
para ser encerrada.

A Polícia Civil afirmou que 
vai pedir a transferência dos 
dois suspeitos, alvos da tenta-
tiva de resgate, para presídios 
federais.

A delegacia atacada teve a 
fachada perfurada e vidros da 
porta foram estilhaçados. Hou-
ve troca de tiros com agentes e 
dois policiais civis ficaram feri-
dos, sem gravidade.

Belford Roxo reforça prevenção 
contra o mosquito aedes aegypti

A Prefeitura de Belford 
Roxo, através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, tem reforçado 
junto aos moradores medidas 
preventivas e ações que evitem 
a propagação do mosquito Ae-
des aegypti, que pode causar 
doenças como dengue, zika e 
chikungunya.

A Coordenadoria Munici-
pal de Zoonoses destaca algu-
mas ações preventivas que os 
moradores podem tomar em 
suas residências para evitar a 
presença do mosquito, como, 
tampar tonéis e caixas d’água; 
não acumular água em pneus, 
garrafas ou vasos; limpeza de 
calhas e ralos com frequência; 
descarte correto de lixo; tratar 
a água das piscinas com pro-
dutos específicos para mantê-
-la sempre limpa.

“A principal forma de eli-
minar as larvas e a prolife-
ração do mosquito é com os 
hábitos preventivos dentro de 
casa. Precisamos do apoio da 

população nessa luta. Realiza-
mos também a ação eficiente 
dos agentes de endemias com 
as visitas domiciliares, com os 
moradores sendo muito re-
ceptivos com os nossos agen-
tes”, disse o coordenador mu-
nicipal de Zoonoses, Marcelo 
Guimarães.

Carros-fumacês
Além disso, agentes de ende-

mias realizam regularmente visi-
tas domiciliares para combater 
possíveis focos de mosquitos.

Carros-fumacês também 
são utilizados com processo de 
pulverização de inseticida em 
diversos bairros do município.

Para garantir a eficácia da 
medida de pulverização dos in-
seticidas, os moradores devem 
deixar portas e janelas abertas 
durante a passagem dos veícu-
los, permitindo que o produto 
alcance todos os cômodos das 
residências. 

Além disso, é essencial que 
aquários e gaiolas sejam cober-
tos com panos, para proteger os 
animais de estimação. 

O inseticida é inofensivo aos 
seres humanos e age somente na 
eliminação dos insetos adultos.

“A principal forma de eli-
minar as larvas e a proliferação 
do mosquito é com os hábitos 
preventivos dentro de casa. Pre-
cisamos do apoio da população 
nessa luta. Realizamos também 
a ação eficiente dos agentes de 
endemias com as visitas do-
miciliares, com os moradores 
sendo muito receptivos com os 
nossos agentes”, disse o coorde-
nador municipal de Zoonoses, 
Marcelo Guimarães.

Divulgação

O acúmulo de pneus estimula a proliferação do mosquito

CORREIO DA BAIXADA

Serpente é resgatada 
em Iguaçu Velho

Onda de calor altera horário 
das escolas de Itaguaí

Horários de funcionamento

Carnaval na Casa de Cultura de Itaguaí

Serpente é muito importante

Uma Jararaca-da-mata 
(Bothrops jararaca), ani-
mal silvestre de aproxima-
damente 45 centímetros 
de comprimento, foi res-
gatada pela Guarda Am-
biental Municipal (GAM) 
de Nova Iguaçu, órgão 
ligado à Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e 
Meio Ambiente (SEMAM). 
A ação aconteceu na tar-
de desta segunda-feira 

(17), no bairro Iguaçu Ve-
lho, na região do Tinguá. 
A serpente foi identificada 
por um morador, que fez 
a contenção do animal e 
solicitou o resgate.
Ciente de que se tratava 
de uma serpente peço-
nhenta, o morador seguiu 
as orientações da GAM 
para estas situações e iso-
lou o animal até a chega-
da da equipe.

Em virtude do forte calor, 
principalmente na Região 
Metropolitana do Rio, a 
Secretaria Municipal de 
Educação de Belford Roxo 
reduziu o horário de aula 
dos alunos das 110 unida-
des (entre escolas e cre-
ches) a partir desta terça-
-feira (18). 
O horário especial se es-
tenderá até o dia 21 deste 
mês. A rede municipal de 
ensino tem 45 mil alunos 
matriculados.
A secretária municipal 
de Educação, Sheila Bo-

echat, destacou que a 
medida tem como obje-
tivo garantir o bem-estar 
e saúde dos estudantes 
e dos profissionais da 
Educação. 
“É uma medida sensata 
para evitarmos transtor-
nos, pois a temperatura 
está chegando a 40 graus 
e a sensação térmica é 
muito maior”, resumiu a 
secretária.
Alunos de todo o estado 
vêm reclamando do calor 
extraordinário que está fa-
zendo na semana.

Até 21 de fevereiro, o tur-
no da manhã será de 
7h30 às 10h. Já o turno da 
tarde terá funcionamento 
de 13h às 15h30. Enquan-
to isso, o turno da noite 
seguirá com seu horário 
normal inalterado.
As escolas e creches de 
tempo integral também 
serão afetadas, com fun-

cionamento válido entre 
8h e 11h30.
O Rio de Janeiro está 
enfrentando uma grave 
onda de calor, com tem-
peraturas superando a 
casa dos 40ºC por três 
dias seguidas. A expecta-
tiva é que o calor reduza 
para algo em torno dos 
37º nesta quarta-feira (19).

A Casa de Cultura Marise 
Moreira de Brito, em Ita-
guaí, completa 19 anos de 
atuação, e para celebrar a 
data, promove um baile 
de carnaval que resgata 
tradições carnavalescas 
brasileiras e proporcio-
na uma noite de música, 
dança e celebração. O 
evento acontece no dia 20 

de fevereiro, às 19h, e atrai 
visitantes para consolidar 
o carnaval como parte 
do patrimônio cultural da 
cidade. Para encerrar as 
comemorações, dia 21 de 
fevereiro, às 18h, o Sarau 
Literário reúne escrito-
res, poetas e artistas para 
uma noite de diálogo e 
apresentações.

Após a captura, a GAM e 
a Guarda-Parques da APA 
Alto Iguaçu soltaram o 
animal em uma área se-
gura na área de proteção 
ambiental de Tinguá. 
A Jararaca-da-mata é 
uma serpente muito im-
portante para o equilíbrio 
ecológico, pois ajuda no 
controle populacional de 

outros animais, como al-
guns roedores, aves e an-
fíbios. A peçonha desse 
animal contém substân-
cias que por muito tempo 
são utilizadas para a pro-
dução de medicamentos 
com anticoagulantes e 
tratamentos de doenças 
cardíacas. Matá-lo ou ferí-
-lo é crime ambiental.

Divulgação

Erick Amaral/PMBR

Serpente foi solta em parque ambiental no Tinguá

As 110 escolas de Belford Roxo terão horários reduzidos
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A Prefeitura, por meio da 
secretaria de Esportes, realizou 
a primeira reunião de 2025 dos 
Jogos Estudantis Unificados de 
Petrópolis (Jeups). O evento re-
uniu mais de 40 representantes 
das escolas do município e das 
secretarias de esporte e educação 
no Sesc Nogueira, na manhã 
desta terça-feira (18). “É funda-
metal que possamos debater so-
bre o Jeups com todos os partici-
pantes do evento. Uma conversa 
com as escolas públicas e priva-
das e com nossos representantes 
é primordial para entendermos 
as necessidades de todos”, disse o 
prefeito Hingo Hammes. 

Para o ano de 2025, o Jeups 
conta com a inclusão de cinco 
novas modalidades das quais 
duas são inéditas: natação, 
judô, jiu-jitsu, pump-track e 
skate. “Nós precisamos nos 
modernizar, o skate já se tor-
nou uma modalidade olímpica, 
então vamos abraçar para que 
essa seja uma estreia de sucesso 
nos nossos jogos estudantis”, 
celebra o secretário de Esportes 
Leandro Kronenberger.

A reunião foi uma oportu-
nidade para que representan-
tes das redes privadas e públi-
cas pudessem debater sobre a 
organização dos jogos e sobre 
o cronograma das atividades 
“Hoje tivemos a oportunidade 
de debater sobre o cronograma 
dos jogos para que possamos 
encaixar as atividades sem que 
haja complicações com a grade 
curricular, e para que as escolas 
da nossa rede consigam apro-
veitar esse momento”, comenta 
o secretário de Educação Ale-
xandre Gurgel.

1ª reunião 

do Jeups é 

realizada em 

Petrópolis

Petrópolis foi uma das pri-
meiras cidades do país a começar 
a usar o Defesa Civil Alerta, pelo 
sistema Cell Broadcast. Desde 
agosto de 2024, o município uti-
liza a ferramenta nacional para 
emitir alertas de eventos extremos 
para a população. Devido a expe-
riência exitosa no município, Pe-
trópolis foi convidado a participar 
do Fórum Nacional de Boas Prá-
ticas em Proteção e Defesa Civil, 
promovido pelo Governo Fede-
ral. O evento, online e gratuito, 
começou nesta terça-feira (18) e 
vai até quarta (19). 

“Pelas nossas características 
e histórico, é muito importante 
termos acesso a novas tecnolo-
gias e ferramentas para alertar a 
população e garantir a segurança, 
principalmente, das pessoas que 
vivem em áreas de risco. Essas fer-
ramentas aliadas ao trabalho de 
prevenção junto com a população 
podemos ter uma cidade mais re-
siliente e segura”, comentou o pre-
feito Hingo Hammes. 

O evento reúne especialistas, 
gestores, agentes voluntários e 
agentes de proteção e defesa ci-
vil de todo o país para discutir, 

trocar experiências e apresentar 
boas práticas em Defesa Civil. 
“Nosso compromisso é que os 
alertas cheguem à população de 
forma efetiva, para que as pes-
soas, em especial as que vivem 
em áreas de risco, possam se 
mobilizar. Cada vez mais a tec-
nologia está avançando para que 
esse trabalho chegue de forma 
eficaz a toda a população”, disse 
o secretário de Proteção e Defe-
sa Civil, Guilherme Moraes. 

A utilização do sistema de 
Defesa Civil Alerta em Petrópo-
lis foi apresentada pela diretora 
técnica de Monitoramento da 
Secretaria de Proteção e Defesa 
Civil, Eduarda Conde. A palestra, 
assistida por mais de 500 pessoas, 
aconteceu na manhã desta terça-
-feira (18) como parte do Eixo 1: 
Planejamento Nacional Defesa 
Civil Alerta, que também con-
tou com a participação de Tiago 
Schnnor, coordenador-Geral de 
Monitoramento e Alerta e do 
tenente coronel Benício Ferrari, 
assessor especial do Comando do 
Estado do Espírito Santo. 

Eduarda apresentou um ba-
lanço do Defesa Civil Alerta em 

Petrópolis e como são feitos os 
alertas até o envio à população. 
“Atuamos em conjunto com as 
equipes de meteorologia e comu-
nicação social para garantir que os 
alertas emitidos sejam precisos e 
eficazes, proporcionando à popu-
lação informações claras e tempes-
tivas”, ressaltou a diretora técnica 
de Monitoramento da Secretaria 
de Proteção e Defesa Civil de Pe-
trópolis. “Nós mantemos um mo-
nitoramento, acompanhamento 
e atualização junto às defesas ci-
vis de todo o país. É um trabalho 
conjunto”, disse Tiago Schnnor, 
coordenador-Geral de Monito-
ramento e Alerta, acrescentando 
que o Defesa Civil Alerta está em 
fase de nacionalização, sendo leva-
do para outras regiões do país. 

A programação do Fórum 
inclui palestras e oficinas, como 
o Plano Nacional de Proteção e 
Defesa Civil, a Inclusão Social 
e Sustentabilidade na Gestão 
de Riscos e Desastres, além de 
debates sobre estratégias locais 
e boas práticas na redução de 
riscos. A programação completa 
está no site do Governo Federal: 
https://www.gov.br/mdr/pt-br.

Defesa Civil é destaque em 
Fórum do Governo Federal

Ascom/PMP

Defesa Civil Alerta, pelo sistema Cell Broadcast, foi apresentado pela equipe de Petrópolis

Aumento da gasolina ainda 
não refletiu em Petrópolis
Mesmo assim, cidade permanece entre as mais caras do Estado

Por Gabriel rattes

Em 1º de fevereiro, a Petro-
bras anunciou o reajuste no preço 
do diesel e houve um aumento do 
Imposto sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
nos combustíveis. O ICMS, que é 
arrecadado pelos estados, passou a 
incidir sobre a gasolina, o etanol, o 
diesel e o biodiesel. Esse aumento 
foi decidido pelo Confaz (Conse-
lho Nacional de Política Fazendá-
ria), um órgão que reúne os secre-
tários de Fazenda dos estados.

Apesar do aumento, uma 
pesquisa realizada pelo Correio 
Petropolitano com dados da 
Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP) mostrou que o reajuste 
ainda não chegou aos postos 
de combustíveis de Petrópolis. 
Mesmo assim, a cidade ainda 
está entre as mais caras do esta-
do do Rio de Janeiro. A gasolina 
comum, por exemplo, tem uma 
média de R$ 6,52 por litro, sen-
do a oitava mais cara do estado. 
A gasolina aditivada, com média 
de R$ 6,59, coloca Petrópolis 
entre as nove cidades com o pre-
ço mais alto. Já o etanol está mais 
barato por aqui, com média de 
R$ 6,26 por litro, posicionando 
a cidade entre as mais acessíveis.

O economista Matheus 
Peçanha aponta que o aumen-
to ainda não foi repassado ao 
consumidor em Petrópolis por 
alguns motivos. “Os postos po-
dem estar com estoque compra-
do a preços antigos ou podem 
ter decidido não aumentar os 
preços para não perder clientes. 
Também pode ser uma estra-
tégia comercial para analisar 
a concorrência. Para entender 

melhor, precisaríamos estudar 
o mercado de combustíveis de 
Petrópolis”, explica.

Os dados foram retirados da 
última semana disponível no site 
da ANP (de 9 de fevereiro a 15 de 
fevereiro de 2025). Quando com-
parados com o mesmo período 
no ano passado, Petrópolis teve 
um aumento de 18 centavos na 
gasolina aditivada e comum, e um 
aumento de 41 centavos no diesel.

Gasolina mais cara do 

estado

Em 2024, Petrópolis tinha 
a segunda gasolina mais cara 
do Rio de Janeiro, ficando atrás 
apenas de Três Rios. Naquele 
ano, o preço médio da gasolina 
comum era R$ 6,34, enquan-
to em Três Rios o litro estava a 
R$ 6,42. Em fevereiro de 2025, 
Três Rios continuou com a ga-
solina mais cara do estado, com 
média de R$ 6,79, um aumento 

de 37 centavos. Nova Friburgo, 
que em 2024 registrava R$ 6,01, 
viu o preço subir para R$ 6,72, 
sendo agora a segunda gasolina 
mais cara do estado.

A gasolina aditivada tam-
bém ficou mais cara na Região. 
Três Rios, que tinha o segundo 
preço mais alto em 2024 (R$ 
6,46), agora tem a gasolina adi-
tivada mais cara do estado, a R$ 
6,95. Nova Friburgo, que em 
2024 tinha o preço médio de R$ 
6,07, agora registra R$ 6,81.

O aumento

O reajuste do ICMS sobre 
os combustíveis em todo o Bra-
sil foi determinado pelo Confaz 
(Conselho Nacional de Política 
Fazendária), órgão que reúne os 
secretários de Fazenda dos esta-
dos. Pelo modelo em vigor desde 
o ano passado, as alíquotas de 
ICMS dos combustíveis passam 
a ser reajustadas anualmente, com 

base nos preços médios pesqui-
sados pela Agência Nacional do 
Petróleo, Gás e Biocombustíveis 
(ANP) entre fevereiro e setembro 
do ano anterior. A alíquota de 
ICMS subiu R$ 0,10, de R$ 1,37 
para R$ 1,47 por litro.

No caso do diesel, a Petro-
bras elevou o preço nas refinarias 
em R$ 0,22 por litro (+6,2%), 
para reduzir a defasagem de 
17% em relação aos preços inter-
nacionais. Além disso, a alíquota 
de ICMS subirá R$ 0,06, de R$ 
1,06 para R$ 1,12 por litro.

Segundo informações da 
Agência Brasil, o impacto no 
preço final depende do mer-
cado. Isso porque os preços da 
Petrobras são fixados nas refina-
rias, cabendo às distribuidoras, 
aos postos de combustíveis esta-
belecer o preço final. Geralmen-
te, os aumentos de tributos e de 
preços nas refinarias são repassa-
dos aos consumidores.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Previsão é de que o valor da gasolina comum e aditivada suba 10 centavos no município

PETROPOLITANAS

Dr. Aloísio Barbosa como 
líder do governo na Câmara? 

Ar condicionado nos ônibus 
de Petrópolis

Exemplos pelo Brasil

Público alvo da Prep

Tratamento contra o HIV

Desde a semana passada, 
parlamentares de Petró-
polis questionam quem 
será o líder do governo 
na Câmara Municipal. O 
tema já foi abordado pelo 
menos duas vezes duran-
te sessões deste mês de 
fevereiro. Entre os verea-
dores mais cogitados para 
assumir a função, está Dr. 
Aloísio Barbosa (PP), que 
por ser do mesmo partido 

de Hingo Hammes, tem 
sido o alvo entre os palpi-
tes do legislativo. 

Contudo, o vereador 
informou que ainda não 
foi procurado para definir, 
se de fato, assumirá a fun-
ção. Questionado, Hingo 
ainda não se pronunciou, 
porém as críticas ao go-
verno já estão sendo reali-
zadas, principalmente por 
Léo França e Gil Magno.

Nos últimos dias Petró-
polis registrou altas tem-
peraturas, o que acende 
uma alerta para a utiliza-
ção do transporte públi-
co na cidade. Apesar de 
não ser uma cidade tipi-
camente quente, as mu-
danças climáticas estão 
alterando, ao longo dos 
anos, as características 
climáticas para determi-
nados períodos do ano, 
por exemplo, máxima de 

36 graus para a Cidade 
Imperial nesta semana. 
Diante disso, parlamen-
tares deveriam pensar, ou 
até mesmo o executivo, 
em debater a obrigatorie-
dade de ar condicionado 
nos coletivos da cidade. 
Em dezembro de 2024, a 
prefeitura de Petrópolis 
prorrogou a Comissão de 
Licitação para o transpor-
te público, o que pode ser 
uma oportunidade.

No Distrito Federal a me-
dida foi adotada em 2024, 
por meio da Lei 7.429. 
Tramita na Câmara dos 
Deputados, desde 2013. o 
PL 5564, que determina 
a obrigatoriedade de ar 
condicionado nos coleti-
vos em municípios com 
mais de 200 mil habitan-
tes, porém o projeto está 

na Comissão de Finanças 
e Tributação. Voltando a 
Petrópolis, como o edital 
ainda será publicado, a 
atual gestão tem a “faca e 
o queijo” na mão para in-
cluir a questão no edital. 
Contudo, será que a me-
dida aumentaria o valor 
da tarifa aos passageiros? 
Espera-se que não.

 A PrEP é um medica-
mento disponibilizado 
pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) que consiste 
no uso oral de antirretro-
virais em dose fixa combi-
nada (tenofovir/entricita-
bina) para reduzir o risco 
de transmissão do vírus 
da imunodeficiência hu-
mana (HIV).

A PrEP é indicada para 
qualquer pessoa em situ-
ação de vulnerabilidade 
para o HIV, como pes-
soas que praticam sexo 
com diversos parceiros 
ou parceiras, profissionais 
do sexo e usuários de dro-
gas. A expansão da oferta 
tem o objetivo diminuir a 
transmissão do HIV.

A Prefeitura de Petrópolis, 
está ampliando a distri-
buição de medicamento 
para prevenção do HIV. 
A Profilaxia Pré-Exposi-
ção (PrEP) está disponí-
vel também no Centro de 
Saúde Prof. Manoel José 
Ferreira. Até o momento, 
a PrEP era distribuída de 

forma gratuita somente 
no Serviço de Assistência 
Especializada Dra. Susie 
Andries Nogueira, locali-
zado no Hospital Nelson 
de Sá Earp. A ampliação 
para o Centro de Saúde 
oferece um segundo local 
para consulta e distribui-
ção do medicamento.

Sammirys Brandão

Wellington Freitas

Hingo Hammes ainda não definiu o parlamentar 

PL na Câmara dos Deputados tramita desde 2013

POR REDAÇÃO
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Critérios I

Desempate Serviços

Critério II

A Secretaria Municipal de 

Educação divulgou, na se-

gunda-feira (17), o resulta-

do da Pré-matrícula para 

Creches e CMEIs (Centros 

Municipais de Ensino In-

fantil). A lista pode ser 

conferida na página da 

SME, no site da Prefeitu-

ra (educacao.teresopolis.

rj.gov.br), e também em 

listas impressas nas uni-

dades de ensino. A ma-

trícula deverá ser efetiva-

da até o próximo dia 27, 

na unidade para a qual a 

criança foi direcionada. A 

SME ressalta que está tra-

balhando para ampliar o 

número de vagas e, assim, 

atender toda a demanda 

do município. 

A Secretaria de Educação 

destaca que, pela lei, para 

a concessão de vagas são 

observados critérios com 

as respectivas pontua-

ções: mãe trabalhadora 

(30 Pontos), situação de 

risco (25 pontos).

Também são definidos 
critérios para desempate, 

a criança cuja mãe tenha 

maior número de filhos 
menores de idade e criança 

com maior idade. A comis-

são foi criada para analisar 

os critérios de classificação.

A Secretaria de Obras e 

Serviços Públicos iniciou a 

semana realizando opera-

ção tapa-buracos nas ruas 

Ernesto Silveira e Guaporé, 

no bairro Nossa Senhora de 

Fátima, e na Rua Estado do 

Rio de Janeiro, em Araras.

A pontuação também 

inclui, necessidades 

especiais (20 pontos), 

mães adolescentes (15 

pontos), programas so-

ciais (10 pontos), baixa 

renda (5 pontos), totali-

zando 105 pontos. 

Ascom/ Teresópolis 

Segundo a prefeitura, novas chamadas serão divulgadas

Resultado da Pré-matrícula 
para Creches e CMEIs

CORREIO SERRANO

Interdição I

Inovação I

Montagem do carnaval em Friburgo

Inovação II

Interdição II

CARRETA DA 

SAÚDE

A Prefeitura de 

Três Rios, por meio 

da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde e 

da unidade médi-

ca móvel, a popu-

lar Carreta da Saú-

de, realizou mais 

de 1.300 exames 

somente no mês 

de fevereiro. A ini-

ciativa tem levado atendimento especializado à popu-

lação, garantindo acesso a diversos exames de imagem. 

Atualmente, a unidade está estacionada na Praça São 

Sebastião, facilitando o acesso dos moradores.

Já a partir das 18h desta 

quarta (19),  será interditada 
a Rua Oliveira Botelho, sen-

do proibida a parada e o es-

tacionamento de veículos 

até a conclusão da monta-

gem das estruturas. Ao lon-

go dos próximos dias, tam-

bém será feita a montagem 

de estruturas elevadas.

A Câmara de Nova Fribur-

go analisa o Projeto de Lei 

que propõe a criação da 

“Semana da Criatividade 

e Inovação de Nova Fri-

burgo”.  A iniciativa  busca 
consolidar o município no 

circuito nacional e inter-

nacional do ‘Dia Mundial 

da Criatividade’.

A Prefeitura de Nova Fribur-

go, por meio da Secretaria 

de Mobilidade e Urbanismo 

(Semu), publicou na edição 

de segunda-feira (17), do Di-

ário Oficial Eletrônico, a Por-
taria nº 001/2025, que torna 

pública a vedação de para-

da e estacionamento, bem 

como a interdição de vias 

para os preparativos do Car-

naval 2025. A partir das 23h 

desta terça-feira(18), ficou 
proibido o estacionamento 

e a parada de veículos na 

Avenida Alberto Braune, 

lado ímpar, até o término da 

montagem das estruturas.

A proposta prevê que a 

Semana da Criatividade 

e Inovação seja realizada 

anualmente na semana 

do dia 21 de abril, promo-

vendo palestras, debates, 

workshops e outras ativi-

dades voltadas para ino-

vação, tecnologia, cultura 

e empreendedorismo.

Entre os dias 28 de fevereiro 

e 4 de março a partir das 13h 

e com reabertura das vias 

após o término do evento, 

também será realizado o fe-

chamento integral das vias 

de acesso à Praça Dermeval 

Barbosa Moreira, à Avenida 

Alberto Braune e da passa-

rela do samba friburguense.

Ascom/ Três Rios 

Ação é gratuita para população

Teresópolis cria plano para 
demolir construções irregulares
Ação será coordenado pela secretária municipal de Defesa Civil

A Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de De-
fesa Civil, realizou reunião na 
segunda-feira (17), para oficia-
lizar a criação da “Coordenado-
ria de Ordenamento Urbano 
(COURB)”, e apresentar um 
plano de ação, a fim de iniciar 
as operações de demolição de 
construções com decisão judicial 
proferidas, muitas após o evento 
climático extremo de 2011.

Criada pelo Decreto Munici-
pal 5.922/2023, a COURB é um 
setor da Defesa Civil responsável 
por planejar, organizar e pôr em 
prática ações administrativas vol-
tadas à demolição de construções 
em área de risco, que apresentam 
risco para imóveis próximos ou 
que não possuam licença am-
biental ou urbanística.

A proposta é que as in-
tervenções comecem pela 
Cascata do Imbuí, onde já foi 
realizado o levantamento pré-
vio da Defesa Civil quanto às 
condições das edificações.

Coordenado pela secretária 
municipal de Defesa Civil, Te-
nente-coronel Mariana Antunes, 
o encontro contou com a partici-
pação da vice-prefeita, Dra. Afaf 

Ribeiro, e dos secretários munici-
pais de Governo e Coordenação, 
André Muniz; de Obras e Servi-
ços Públicos, Edmar Ramos; de 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos, Julieta Fares Francis Pam-
pillon; e do Subprocurador Geral, 
Dr. Renato Miranda de Almeida 
Júnior. Também acompanharam 
a reunião a subsecretária de Geo-
logia e Mapeamento de Riscos, 
Major Mirela Reis; Ricardo Mel-
lo, do Setor de Projetos, e o dire-

tor de Análise Técnica Eduardo 
Stadther, representando a Secreta-
ria Municipal de Urbanismo. 

“Realizamos essa reunião 
para estruturar a COURB, com 
representantes de secretarias 
que julgamos serem importan-
tes no processo de demolição, 
na assistência aos proprietários 
e suas famílias, no levantamen-
to do impacto ambiental, na 
avaliação da situação das casas 
em áreas de risco, na fiscalização 

e na preservação ambiental des-
sas áreas. Apresentamos um pla-
no de ação, com as atribuições 
de cada setor, para montar um 
cronograma e iniciar as opera-
ções de demolição”, relatou a se-
cretária de Defesa Civil, Tenen-
te-coronel Mariana Antunes.

Pelo mapeamento da Defesa 
Civil, o bairro seguinte a ser ava-
liado é o Rosário, que possui casas 
em situação de risco e também 
com decisão judicial proferida.

Jonathan Martins

A proposta é que as intervenções comecem pela Cascata do Imbuí

Nesta segunda-feira (17), a Se-
cretária de Turismo, Nina Bene-
dito, realizou um encontro com 
Guias de Turismo no Teatro Mu-
nicipal da Prefeitura. O evento 
teve como principal objetivo aco-
lher esses profissionais e reconhe-
cer a importância fundamental 
que desempenham na construção 
de um turismo mais participativo 
e engajador na cidade.

Além da troca de ideias, 
a Secretaria apresentou o ca-
lendário de eventos da cidade 
para o ano de 2025, promo-
vendo um alinhamento entre 
as ações da pasta e o trabalho 
dos guias. Durante a reunião, 
também foi debatida a partici-
pação dos guias nas atividades 

dos eventos, garantindo que sua 
expertise contribua para tornar 
as experiências ainda mais en-
riquecedoras para os visitantes.

Outro ponto discutido foi a 
necessidade de mostrar para os 
jovens que há muitas opções além 

das telas de celulares atualmente. 
Foram levantadas ideias de expo-
sições voltadas tanto para mora-
dores quanto para turistas, visan-
do ampliar a percepção sobre a 
cultura e história local.

A Secretaria de Turismo e os 

guias também discutiram estra-
tégias para criar uma identidade 
turística mais forte para Teresó-
polis, destacando as singularida-
des da cidade e suas experiências 
únicas. Entre as propostas, foram 
abordadas formas inovadoras 
para despertar o desejo do turista 
em visitar Teresópolis, tornando o 
destino ainda mais atrativo.

Com o objetivo de fortalecer 
essa parceria, a Secretaria de Turis-
mo abriu espaço para a coleta de 
sugestões, reforçando o compro-
misso da gestão municipal com 
um diálogo permanente e colabo-
rativo. As contribuições dos guias 
serão analisadas e consideradas na 
formulação de novas políticas e 
ações para o setor.

Parceria entre o setor turístico em Terê
Ascom/ Teresópolis

Foi discutido estratégias para criar uma identidade turística 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública a seguinte 
licitação:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 013/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de suplemento alimentar 
com a finalidade de atender aos pacientes portadores de Fibrose 
Cística do Estado do Rio de Janeiro, para atender à Superintendência 
de Assistência Farmacêutica e Insumos Estratégicos, na forma 
estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/021114/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 07/03/2025, às 09h00.
ETAPA DE LANCES: 07/03/2025, às 09h00.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 014/25.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(VENETOCLAX 100 MG COMPRIMIDO REVESTIDO, 
VENETOCLAX 10 MG COMPRIMIDO REVESTIDO e VENETOCLAX 
50 MG COMPRIMIDO REVESTIDO), para atender à Assessoria de 
Atendimento às Demandas Judiciais, na forma estabelecida neste 
Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/024457/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 07/03/2025, às 10h00.
ETAPA DE LANCES: 07/03/2025, às 10h00.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 015/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamento 
(OLAPARIBE 150 MG - COMPRIMIDO REVESTIDO), para 
atender à Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, na 
forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/024275/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 07/03/2025, às 10h00.
ETAPA DE LANCES: 07/03/2025, às 10h00.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 016/25.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de preservativo 
masculino, para atender à Coordenação de Administração e Logística, 
na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/015182/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 07/03/2025, às 09h00.
ETAPA DE LANCES: 07/03/2025, às 09h00.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 017/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamentos 
(VALACICLOVIR 500 MG), para atender à Superintendência 
de Assistência Farmacêutica e Insumos Estratégicos, na forma 
estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/026808/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 07/03/2025, às 10h00.
ETAPA DE LANCES: 07/03/2025, às 10h00.

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.br/ 
pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, na 
Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) resma de 
papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 7º Andar - Rio 
Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, de 2ª a 6ª feira, das 
10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: licitacao@saude.rj.gov.br. 

 FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

A Coordenação de Licitação da FUNDAÇÃO SAÚDE torna público 
para conhecimento dos interessados as publicações dos Editais: 

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE MATERIAL - EQUIPOS DE 
BOMBA COM FORNCEIMENTO EM COMODATO
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 199/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 10/03/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 10/03/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34910
PROCESSO: SEI-080002/009500/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: AQUISIÇÃO DE APARELHO DE PRESSÃO ARTERIAL, 
ESTETOSCÓPIO E BRAÇADEIRA
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 190/24
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 11/03/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 11/03/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34873
PROCESSO: SEI-080002/001956/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE BERÇO HOSPITALAR, BERÇO 
NEONATAL AQUECIDO E EQUIPAMENTO DE FOTOTERAPIA
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 079/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 11/03/2025 às 14h30
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 11/03/2025 às 14h35
Código da Licitação no Portal SIGA: 34116
PROCESSO: SEI-080002/000842/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE FILTRO DE VEIA CAVA PARA 
O SERVIÇO DE CIRURGIA VASCULAR
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 215/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 12/03/2025 às 14h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 12/03/2025 às 14h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 35185
PROCESSO: SEI-080002/002312/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: LOCACAO DE EQUIPAMENTO MEDICO HOSPITALAR 
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 143/24
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 12/03/2025 às 15h30
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 12/03/2025 às 15h35
Código da Licitação no Portal SIGA: 34565
PROCESSO: SEI-080002/009387/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE INSUMOS VITAIS DE GRADE 
GERAL
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 180/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 13/03/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/03/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34806
PROCESSO: SEI-080002/006200/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

O endereço do portal SIGA é o site www.compras.rj.gov.br, no 
qual estão disponíveis Edital e seus anexos, podendo também 
ser retirado no processo, mediante consulta pública no SEI/RJ, ou 
a via impressa na Fundação Saúde mediante a entrega de uma 
resma de papel formato A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º andar, Rio Comprido, Rio de Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, das 
09h00 às 17h00. 
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Prefeitura de Barra do Piraí 
reduz a tarifa do rotativo 
Tarifa caiu para R$ 2,50 no período de 1 hora e multa foi cancelada

A prefeitura de Barra do 
Piraí reduziu, no início desta 
semana, a tarifa do estacio-
namento rotativo da cidade. 
Agora, os motoristas irão pa-
gar R$ 2,50 pelo período de 1 
hora e está extinta a multa de 
R$ 9,00 que era aplicada para 
quem não renovava o serviço 
ou quem não encontrava o ser-
vidor para fazer o pagamento. 
A empresa vai instalar parquí-
metros, no prazo de 45 dias, 
e a comercializar créditos em 
comércios da cidade. 

Além disso, já está dispo-
nível o aplicativo digital Peace 
Parking Central, que organiza 
as vendas via PIX e também 
via WhatsApp. Ele funciona 
da seguinte forma: os usuários 
cadastram seu veículo por meio 
de sua placa e, a partir disso, ao 
estacionarem em um certo pon-
to, o parquímetro começa a fa-
zer a medição. Ao sair da vaga, 
o motorista deve ter créditos na 
carteira digital do Peace Par-
king, para que o valor referente 
ao tempo de estacionamento 
utilizado seja descontado.

Além dos pagamentos, o 
Peace Parking Central identi-
fica a disponibilidade de vagas 
para estacionamento em deter-
minados locais, mostrando ain-
da a rota a ser seguida para que 
o motorista chegue ao destino.

A prefeita Katia Miki desta-
cou que a adesão do município 
ao parquímetro, ao aplicativo 
e ao WhatsApp vai facilitar a 

vida da população barrense e de 
pessoas de fora que vêm às com-
pras no comércio da cidade. A 
prefeita aproveitou também 
para enaltecer a parceria que 
tornou essa medida possível.

-O primeiro passo foi re-
duzir o valor da tarifa e acabar 
com essa multa absurda de R$ 
9. Eu e o vereador Ludi estáva-
mos trabalhando muito para 
que isso fosse possível e conse-
guimos. Além disso, fomos em 
busca de ações que facilitassem 
a vida dos barrenses e de pessoas 
que vêm às compras em nosso 
comércio - pontuou a prefeita.

A prefeitura reforçou que 
aqueles que não realizarem o 
pagamento referente à tarifa do 
estacionamento rotativo estão 

sujeitos a sanções, como multa 
e reboque de veículo.

Kátia Miki finalizou di-
zendo que “o estacionamento 
rotativo é importante para a 
organização da cidade, mas en-
tendemos que o valor cobrado 
deve ser acessível para o barren-
se”, concluiu.

O aplicativo Peace Parking 
Central se encontra disponível 
para App Store e Google Play. O 
Whatsapp do programa para dú-
vidas e recados é (24) 97401-9671.

Vendas de créditos 
 Sorveteria Mix - Rua Prefeito 
Roberto Bichara
 Loja Bosk - Av. Governador 
Portela II
 Quiosque Máquina de Car-

tão - Av. Governador Portela I
 Açougue Porco e Cia - Rua 
Padre Alfredo
 Empadona - Av. Governador 
Portela I
 Açougue da Teresa - Travessa 
Assumpção
 Luciana Empréstimos - Rua 
Doutor Oswaldo Milward
 Açougue Rei da Graça - Co-
ronel Carlos Araújo
 Mercado Beira Rio - Av. Ra-
miro Jaime da Fonseca
 Lojas Tem Também - Praça 
Oliveira Figueiredo
 Lojas Kraft - Rua Francisco 
de Paula Moura
 Barra Bela - Rua Mariana 
Coelho
 Casa do Parafuso - Praça Nilo 
Peçanha

Divulgação/PMBP

Prefeita Kátia Miki diz que valor cobrado de moradores precisa ser acessível

Pinheiral terá nova empresa de ônibus
O prefeito Luciano Muniz 

comemorou a confirmação de 
que, em até 10 dias, Pinheiral 
terá novas empresas de trans-
porte público intermunici-
pal. O anúncio foi feito pelo 
presidente do Departamento 
de Transportes Rodoviários 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Detro-RJ), Leonardo Matias, 
após reunião agendada pelo 
prefeito, que, conforme pro-
meteu, vem acompanhando o 
processo de perto desde que a 
intervenção foi anunciada no 
último dia 14.

As empresas Elite e Cidade 

do Aço substituirão a Viação 
Pinheiral (Vipil). Conforme 
estabelecido pela intervenção, 
caso tenha intenção de voltar 
a operar no município, a Vipil 
terá o prazo de seis meses para 
se adequar às exigências opera-
cionais e garantir um transpor-
te de qualidade para os passa-
geiros. 

Entretanto, o presidente 
do Detro-RJ informou que, no 
mesmo período, deve ocorrer 
nova licitação, processo que 
vem sendo prometido desde 
2015.

Ainda no Detro, o prefeito 

entrou em contato via telefone 
com representantes das novas 
empresas, colocando-se à dis-
posição e alinhando estratégias 
para agilizar a transição e ga-
rantir que os serviços atendam 
à demanda da cidade da melhor 
maneira possível.

Transporte mais 
seguro, diz prefeito

O prefeito reforçou o com-
promisso de garantir um trans-
porte público mais seguro e efi-
ciente para a população.

-Essa mudança represen-
ta um avanço para Pinheiral. 

Nosso compromisso é com a 
qualidade do transporte e com 
a qualidade de vida da popula-
ção. Como eu havia prometi-
do, estamos acompanhando de 
perto esse processo para garan-
tir que o serviço seja prestado 
da melhor forma possível- afir-
mou.

A intervenção nas linhas de 
ônibus intermunicipais ocorre 
devido a recorrentes problemas 
operacionais da Viação Pinhei-
ral, que há anos enfrenta difi-
culdades para oferecer um ser-
viço adequado aos passageiros.

Força-tarefa retira fiação inativa dos 
postes de vias públicas de B.Mansa 

A força-tarefa para a retira-
da de fios inativos dos postes 
instalados nas vias públicas de 
Barra Mansa continua sendo 
executada. Neste mês, o gover-
no municipal promoveu um 
encontro junto às empresas 
responsáveis por serviços de 
telefonia e internet, solicitan-
do que os cabos inutilizados 
fossem removidos das estrutu-
ras. A partir daí, os trabalhos 
foram intensificados e já so-
mam cerca de 30 toneladas do 
material removido. 

Nesta terça-feira, dia 18, a 
limpeza aconteceu na Avenida 
Presidente Kennedy, no bairro 
Ano Bom, e já contemplou de-
mais pontos, como o centro da 
cidade e os bairros Santa Rosa e 
Vila Orlandélia.

Os moradores das áreas 
onde já aconteceram os ser-
viços aprovaram a ação feita 
pelo governo municipal. Um 
deles é Igor Coutinho, que 
reside no bairro Vila Orlan-
délia. Para ele, a remoção da 
fiação antiga gera um novo 
aspecto para a cidade. 

-É um trabalho indispen-

sável, pois os fios estão lá sem 
qualquer utilidade. Tirando 
eles, melhora a estética das ruas 
e previne possíveis acidentes - 
declarou o morador.

O secretário de Ordem Pú-
blica, Daniel Abreu, destacou 
que existe um monitoramento 
junto às empresas, que inclusive 
já foram avisadas de que podem 
ser responsabilizadas, caso não 
cumpram as normas. 

 - Realizamos uma reunião 

com todas as operadoras de 
Barra Mansa e também as de 
âmbito nacional. A partir de 
agora, as empresas que forem 
realizar manutenção nos pos-
tes têm que consultar previa-
mente o município, bem como 
as empresas que fazem serviços 
de provedor de internet e te-
lefonia na cidade. Todas terão 
que tirar um alvará de execu-
ção no município. É impor-
tante que as empresas sigam 

um padrão de atendimento, 
pois as que deixarem os cabos 
cortados e não realizarem a re-
moção poderão ser responsa-
bilizadas - explicou Abreu.

O morador que quiser re-
velar algum local onde haja 
fiação pendurada e/ou inativa 
pode entrar em contato com 
a Secretaria Municipal de Or-
dem Pública. Para dúvidas ou 
solicitações, o número é o (24) 
3028-9341.

Felipe vieira/PMBM

Cerca de 30 

toneladas 

de cabos 

inutilizados 

foram 

removidos 

das ruas 

de Barra 

Mansa e 

trabalhos são 

intensificados

CORREIO DO VALE

Emendas de Nelsinho garante 
aparelhos para a Saúde

MPRJ apura decretos de 
calamidade financeira 

Esclarecimento sobre contratações

Cópias dos planos de ações

Turismo religioso

Hospital dos Olhos

A Secretaria Municipal de 

Saúde recebeu esta se-

mana 25 aparelhos de TV 

para utilização na Santa 

Casa de Misericórdia e no 

Hospital de Emergência 

Henrique Sérgio Grego-

re, em Resende. Os equi-

pamentos foram viabili-

zados por uma emenda 

impositiva de autoria do 

vereador Nelsinho Diniz 

(União Brasil). Os apare-

lhos serão instalados na 

enfermaria da Santa Casa 

e em setores do Hospital 

de Emergência. Segundo 

o vereador, a medida visa 

dar mais conforto aos pa-

cientes e melhorar a qua-

lidade do atendimento 

prestado. Nelsinho Diniz, 

com base eleitoral na Ser-

rinha do Alambari, está 

em seu segundo manda-

to na Câmara.

A declaração de calami-

dade financeira decreta-

da pelos prefeitos de Piraí, 

Luiz Fernando Pezão, de 

Barra do Piraí, Kátia Miki, 

de Valença, Saulo Corrêa, 

de Paracambi, Andrezi-

nho Ceciliano, e de Rio 

das Flores, Rodrigo Ciba-

lena, é alvo de do MPRJ 

(Ministério Público do Es-

tado do Rio de Janeiro). 

Por meio da 2ª Promoto-

ria de Justiça de Tutela 

Coletiva do Núcleo Barra 

do Piraí, o MPRJ, instau-

rou, nesta terça-feira (18), 

procedimento adminis-

trativo para fiscalizar as 
ações adotadas por esses 

municípios, após os pre-

feitos assumirem.

O MP solicitou que os cin-

co municípios informem 

as medidas adotadas até 

o momento, devendo ser 

esclarecidas as contrata-

ções realizadas, eventu-

al atraso no pagamento 

dos servidores, onde se 

incluem os ocupantes 

de cargos efetivos, em 

comissão e contratados, 

assim como possível des-

cumprimento de contra-

tos preexistentes, no que 

diz respeito aos paga-

mentos.

A 2ª Promotoria de Justiça 

de Tutela Coletiva do Nú-

cleo Barra do Piraí requi-

sitou que sejam enviadas 

cópias dos planos de ação 

elaborados pelos muni-

cípios de Barra do Piraí, 

Paracambi, Piraí, Valença 

e Rio das Flores com infor-

mações detalhadas sobre 

as ações que serão im-

plementadas, buscando 

a otimização dos gastos 

públicos e uma melhor 

eficiência na gestão dos 
serviços.

O respeito à diversidade 

religiosa foi o ponto de 

partida para a lei do ve-

reador Roque Campeão 

da Saúde (MDB), que cria 

a Semana Gospel. Com a 

medida, o evento passa a 

fazer parte do calendário 

oficial do município. A lei 
determina que o even-

to seja anual, logo após 

a Semana Municipal do 

Nordestino, ou seja, na 

segunda semana do mês 

de julho. O objetivo, se-

gundo o ele, é valorizar e 

divulgar a cultura gospel 

em Resende. Para viabili-

zar o evento, a Prefeitura 

poderá firmar parcerias e 
convênios com entidades 

públicas e privadas.

O vereador Nelsinho Di-

niz também é o autor de 

emendas impositivas no 

valor de R$ 500 mil dire-

cionadas à realização de 

angioplastia e cateterismo 

pelo SUS. Em paralelo, Nel-

sinho Diniz foi responsável 

pela indicação que levou 

à implantação do Hospi-

tal de Olhos de Resende, 

inaugurado em abril do 

ano passado. Detalhe: a 

instituição é a primeira do 

tipo no Sul Fluminense e a 

segunda do Estado do Rio 

de Janeiro. Um trabalho 

pioneiro no município que 

beneficia todas as cidades 
da região.

Divulgação/PMR

Agência Brasil/Tânia Rêgo

Nelsinho Diniz está no segundo mandato

Pezão decretou calamidade financeira em Piraí

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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CORREIO VALE PARAÍBA

Barra Mansa intensifica 
sinalização viária

Resende é premiada como 
melhor saúde bucal do estado

Premiação anterior

Crescimento no número de equipes

Vagas ofertadas

Oficina de Customização em Itatiaia

A prefeitura de Barra 

Mansa intensificou nesta 
semana os trabalhos de 

pintura e sinalização viá-

ria nas ruas João Valian-

te, no bairro Ano Bom, e 

Luís Ponce, no Centro da 
cidade. Essas ações têm 
como objetivo aprimorar 
a orientação para moto-

ristas e pedestres, garan-

tindo um trânsito mais 

seguro e organizado nas 

regiões de maior fluxo. 
As melhorias incluem a 
pintura de faixas de pe-

destres, demarcação de 
vagas de estacionamen-

to e instalação de placas 
indicativas. Os trabalhos 
foram realizados em lo-

cais próximos a estabele-

cimentos comerciais, es-

colas e serviços públicos, 
onde a circulação de pes-

soas é constante.

A cidade de Resende é 
destaque mais uma vez 

no cenário estadual e na-

cional. O município rece-

beu nesta segunda-feira 

(17), o prêmio de melhor 
Saúde Bucal do estado 
do Rio de Janeiro e o 9º 
lugar no Brasil na cate-

goria de municípios com 
100 a 500 mil habitantes, 

conferido pelo Conselho 
Federal de Odontologia, 
em parceria com o Mi-
nistério da Saúde. O Prê-

mio Nacional de Saúde 
Bucal é destinado a ges-

tões participativas e que 
realizam um trabalho de 

valorização e excelência 
nos serviços públicos de 
saúde bucal.

O 1º lugar no estado não 
é novidade para o mu-

nicípio, já que Resende 
também conquistou o 
prêmio na última edição 
realizada, em 2018. “Esse 
reconhecimento é fruto 
de muito trabalho, dedi-

cação e comprometimen-

to de toda a equipe da 

Saúde Bucal de Resende. 
Fico muito feliz de Resen-

de estar colhendo todos 
esses frutos ao longo dos 

últimos oito anos”, disse o 
prefeito Tande Vieira. 

Desde o início da gestão 
Diogo Balieiro, houve um 

aumento no número de 
equipes de saúde bucal 
em Resende. Atualmente, 
o município tem 36 equi-
pes, que atuam nas Equi-

pes de Saúde da Família 
(ESF). Além disso, os con-

sultórios odontológicos de 
Resende foram adaptados 
para atender as normas 

estabelecidas pela Anvisa 
e pelo Ministério da Saúde. 

Ao todo serão ofertadas 

10 vagas. O sorteio será 
na próxima quarta-feira, 
dia 19, às 18h, em trans-

missão ao vivo. Podem 
participar da oficina pes-

soas acima de 16 anos, in-

teressadas em aprender 

sobre técnicas de custo-

mização e estratégias de 

comercialização de pro-

dutos carnavalescos. A 
confirmação dos selecio-

nados pelo sorteio será 

na quinta-feira (20), com 
a entrega da documen-

tação. Para a realização 
da matrícula, o seleciona-

do deve ter em mãos os 

seguintes documentos: 
identidade, CPF e com-

provante de residência.

A prefeitura de Itatiaia, 

por meio da Secretaria de 
Trabalho, Emprego e Ge-

ração de Renda, abriu ins-

crições para a Oficina de 
Customização e Empre-

endedorismo no Carnaval 
nesta última segunda-fei-
ra, dia 17, e segue até o dia 

19 de fevereiro, das 10h às 

17h, de forma presencial 

na sede da secretaria. A 
oficina tem como objeti-
vo capacitar interessados 
para a confecção e co-

mercialização de adere-

ços carnavalescos. Após 
as inscrições de interessa-

dos, a secretaria realizará 
um sorteio de vagas para 

garantir a igualdade de 

participação.

Divulgação/PMBM

Divulgação/PMR

Intervenções buscam aprimorar fluidez do trânsito

Premiação foi entregue na segunda-feira (17)

Calor aquece vendas e 
comerciantes festejam
Artigos mais procurados são ventiladores, água e alimentos refrescantes

Por lanna Silveira

Com a chegada do verão e 
das altas temperaturas, o inte-
resse do público consumidor 
por determinados produtos au-
menta, trazendo lucros para as 
lojas e exigindo planejamentos 
específicos para satisfazer a de-
manda do público nessa época 
do ano. 

Um dos produtos com 
maior índice de crescimento 
durante o verão é a água mine-
ral, que é vendida para consu-
mo domiciliar ou em empresas 
e estabelecimentos em geral. 
Segundo a equipe do Super-
gasbras de Volta Redonda, que 
também faz distribuição de 
água, as vendas na cidade au-
mentaram cerca de 30% desde o 
início do verão. A demanda pe-
las entregas de água na empresa 
começa a subir em dezembro e 
se mantém alta até março.

Ainda de acordo com a 
equipe, a frequência da repo-
sição dos galões para clientes 
residenciais costuma aumentar 
durante o calor; pedidos que 
normalmente são mensais pas-
sam a ser quinzenais. Para aten-
der o fluxo de clientes, as equi-
pes do Supergasbras estendem 
a jornada diária de entregas em 
até duas horas em relação ao 
horário normal de trabalho.

Sorveterias e 
açaíterias

Outro produto de grande 
interesse do público durante o 
calor são alimentos refrescan-
tes, como sorvetes e açaís. Na 
loja Açaí do Max, em Pinheiral, 
as vendas começam a crescer a 
partir de setembro, com o iní-

cio do aumento da tempera-
tura, atingindo seu pico entre 
dezembro e fevereiro. Na loja, a 
procura reflete em um aumento 
de cerca de 50% nas vendas em 
comparação a outros meses do 
ano, com um pico de pedidos 
entre às 17h30 e às 21h.

Segundo a equipe da loja, o 
número de vendas pelo delivery 
também recebe um aumento ex-
pressivo durante o verão. Apesar 
de alguns clientes preferirem a 
entrega em casa para evitar o ca-
lor intenso, os funcionários re-
latam que o movimento de pes-
soas consumindo os produtos 
dentro da loja também aumenta 
durante o período.

Por sua vez, a loja Bernardo 
Sorvete e Açaí, em Volta Re-
donda, registra um aumento de 
cerca de 100% nas vendas em 
todo verão - o fluxo começa a 
crescer no final de outubro, com 

a normalização do movimento 
em abril, quando as temperatu-
ras começam a cair. Segundo o 
dono do estabelecimento, a de-
manda de entregas por delivery, 
em alguns períodos, chega a ser 
maior do que o número de pedi-
dos na própria loja.

O pico de circulação de 
clientes no local ocorre entre 
às 16h e 22h, diariamente. De 
acordo com o dono, isso se justi-
fica pelo fato do calor não ser tão 
intenso a partir do fim da tarde, 
além do aumento do movimen-
to de pessoas que estão saindo 
do trabalho e da escola ou de es-
tudantes indo para a faculdade.

Produto em falta
Apesar de ser um artigo 

considerado essencial durante o 
verão, as vendas de ventiladores 
em Volta Redonda apresentam 
irregularidade. Na loja Real For-

te, no Aterrado, o aumento na 
procura de ventiladores ocorreu 
abaixo das expectativas da equi-
pe. “Foi feita uma compra gran-
de de ventiladores antecipando 
os pedidos de verão, mas não 
saiu tanto quanto a gente espe-
rava”, relata um funcionário.

Já na loja Novo Lar, no mes-
mo bairro, foi registrado um 
grande aumento na procura 
pelos ventiladores nos últimos 
meses. Entretanto, segundo 
a equipe, o fornecimento do 
produto para a loja tem sido 
escasso, fazendo com que não 
haja ventiladores no estoque. 
“Antigamente a gente vendia 
todo dia no verão; tinha um 
aumento de 70% nas vendas. 
De uns tempos pra cá, não 
temos achado ventilador pra 
vender, e outras lojas da cidade 
estão com o mesmo problema”, 
explica um funcionário. 

Lanna Silveira

Uma das demandas mais expressivas no calor é a do consumo de sorvetes e açaís

A Prefeitura de Volta Re-
donda disponibilizou qua-
tro contatos via aplicativo de 
mensagens WhatsApp e dois 
telefones fixos para que a po-
pulação possa tirar dúvidas so-
bre o IPTU (Imposto Predial 
e Territorial Urbano) de 2025. 
Por meio desses canais, o poder 
público também iniciou uma 
campanha para manter os cida-
dãos informados sobre assuntos 
relacionados ao IPTU.

- Temos entrado em contato 
com os contribuintes, envian-
do informações importantes, 
como campanhas de pagamen-
to com desconto, datas de ven-
cimento do IPTU e outras 
taxas, além de benefícios exclu-
sivos para aposentados, entre 
outros - explicou Aline Fer-
nandes, assessora da Secretaria 
Municipal de Fazenda (SMF), 
órgão responsável pela admi-
nistração da iniciativa.

Os números oficiais utiliza-
dos pela Secretaria de Fazenda 
são: (24) 99248-3514, (24) 
99971-7902, (24) 3511-3375 

e (24) 3511-3274. Esses quatro 
contatos estão sendo usados 
para enviar comunicações fis-
cais importantes. A SMF orien-
ta que qualquer mensagem re-
cebida de outros números deve 
ser considerada suspeita; a não 
compartilhar seus dados pes-

soais ou financeiros com núme-
ros desconhecidos e, ao receber 
alguma mensagem suspeita, en-
trar em contato imediatamente 
com a Secretaria de Fazenda 
para confirmação.

- Os números de telefone 
fixo – (24) 3511-3375 e (24) 

3511-3274 – também recebem 
ligações. Já os números de celu-
lar só recebem mensagens pelo 
WhatsApp - explicou Aline 
Fernandes, acrescentando que, 
além do IPTU, os canais ofi-
ciais também informam sobre 
serviços como programas de re-
gularização fiscal, como o Refis.

Atualização cadastral
Além dos novos canais de 

comunicação, a Secretaria de 
Fazenda também iniciou uma 
campanha para a atualização 
cadastral dos contribuintes, vi-
sando garantir a eles o acesso a 
informações sobre descontos e 
benefícios especiais.

A subsecretária municipal 
de Fazenda, Lygia Morelli, 
explica que o morador que ti-
ver o cadastro atualizado tem 
acesso, pelo WhatsApp, a in-
formações importantes, como 
o desconto de 8% para o paga-
mento à vista do IPTU, condi-
ções facilitadas para aposenta-
dos, além do Refis, que oferece 
condições diferenciadas para a 
regularização de débitos.

Volta Redonda lança contatos oficiais 
para informações sobre imposto

Divulgação PMVR

Prefeitura disponibiliza quatro canais de comunicação

A Fundação Beatriz Gama, 
em Volta Redonda, está com 
inscrições abertas para a “Escoli-
nha de Tênis”. O projeto atende 
crianças a partir dos sete anos, 
adolescentes, jovens, adultos 
e idosos em quatro polos, que 
ofertam aulas gratuitas pela ma-
nhã, à tarde e à noite. Os interes-
sados podem se inscrever direta-
mente com o professor no local 
e horário de preferência.

O polo central do projeto 

fica no bairro Sessenta, na Praça 
dos Ex-Combatentes, e disponi-
biliza o maior número de horá-
rios: terça-feira, das 9h às 11h, 
das 14h às 16h e das 18h às 20h; 
na quarta-feira, das 9h às 11h, 
das 14h às 16h e das 18h às 20h; 
na quinta-feira, das 9h às 11h e 
das 14h às 16h30; na sexta-fei-
ra, das 8h30 às 11h, das 14h às 
16h30, e das 18h às 20h.

No bairro Nova Prima-
vera, as aulas acontecem no 

Cras (Centro de Referência de 
Assistência Social) Celso do 
Carmo, às segundas-feiras, das 
8h30 às 11h e das 14h às 16h. 
Na terça-feira, tem aulas nos 
polos dos bairros Vila Ameri-
cana, das 8h às 11h30, e Água 
Limpa, das 14h às 16h30.

Parceria
A Escolinha de Tênis da 

Fundação Beatriz Gama ainda 
tem parceria com a Secretaria 

Municipal de Educação para 
levar as aulas para os alunos de 
escolas em tempo integral. Os 
alunos se dedicam ao esporte no 
contraturno escolar como uma 
atividade extracurricular.

O projeto está na Escola Mu-
nicipal Pernambuco, na Morada 
do Campo, bairro Retiro; na Es-
cola Municipal Othon Reis Fer-
nandes, no Verde Vale; e na Esco-
la Municipal Prefeito José Juarez 
Antunes, no bairro São Luiz.

aulas de tênis em Volta Redonda

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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The Town: Mariah Carey será 
headliner do palco Skyline

No mesmo dia, Jessie J e Ivete Sangalo também se apresentam no festival

O The Town 
não para! O 
festival anun-
ciou uma hea-
dliner icônica 

e duas artistas emblemáticas 
para o Palco Skyline. Será no 
dia 13 de setembro que Ma-
riah Carey, dona de hits que 
ecoam pelo mundo, como “We 
Belong Together”, “Obsessed” 
e “Fantasy”, entrará para a his-
tória do festival ao encerrar as 
apresentações do Skyline. Após 
uma performance arrebatadora 
na edição de 40 anos do Rock 
in Rio, quando hipnotizou a 
plateia com sua performance e 
figurinos deslumbrantes – com 
direito a um vestido cravejado 
de cristais com bandeira do 
Brasil –, a cantora retorna ao 
país para encantar o público na 
segunda edição do The Town. 
Na mesma data, Jessie J vai le-
var seus grandes sucessos para 
a Cidade da Música em um 
show que será potente e cheio 
de emoção. A segunda perfor-
mance da noite será de Ivete 
Sangalo, a rainha do Brasil, que 
faz sua estreia no The Town. 

As novidades não param... o 
festival também divulgou mais 
uma atração: Camila Cabello 
se apresenta no palco Skyline, 
no dia 14 de setembro, quan-
do Katy Perry é a headliner. O 
público que não quer perder 
nenhum detalhe dos shows, 
já pode começar a se preparar 
para garantir um lugar na Ci-
dade da Música com a venda 
do The Town Card nesta quin-
ta-feira, dia 20 de fevereiro, 
às 19h. O planejamento será 
necessário: no Rock in Rio, os 
ingressos para o dia da apresen-
tação de Mariah esgotaram em 
apenas 37 minutos.

Produtora, empreendedora, 
cantora, filantropa e a artista fe-
minina mais vendida de todos 
os tempos, Mariah Carey acu-
mula mais de 200 milhões de 
álbuns vendidos e 19 singles #1 
na Billboard Hot 100, sendo 18 
de sua autoria — mais do que 
qualquer artista solo na histó-
ria. Entre seus sucessos, desta-
ca-se a canção “I Wanna Know 
What Love Is”, que permaneceu 
por 27 semanas consecutivas 
no topo das paradas de airplay 
no Brasil, tornando-se a música 
#1 por mais tempo no país. 

Inspiração para gerações da 
música pop, sua potência vo-
cal, com um alcance de cinco 
oitavas, garantiu importantes 
conquistas, incluindo cinco 
prêmios GRAMMY® e 34 
indicações à premiação mais 
relevante da indústria musi-
cal. Outros destaques em sua 
carreira incluem vitórias no 
American Music Awards, três 
títulos do Guinness World 
Records, além dos prêmios 
“Artista da Década” e “Ícone” 
da Billboard. Mariah também 
recebeu o World Music Award 
de “Artista Feminina Mais Ven-
dida do Milênio”, o Prêmio Ivor 
Novello de “Prêmio Internacio-
nal Especial PRS de Música” e 
o “Prêmio Ícone” da BMI por 
suas notáveis realizações como 
compositora. 

Jessie J e Ivete
Antes de Mariah Carey, 

o público receberá a artista 
multiplatina, vencedora do 
BRIT Award e indicada ao 
GRAMMY®, Jessie J. Com 
mais de 1,5 bilhão de streams 
acumulados, inúmeras certi-
ficações de ouro e platina e 23 
milhões de discos vendidos até 
hoje, sua trajetória na indús-

tria musical se mostra cada vez 
mais potente e consolidada. 
Após conquistar espaço no ce-
nário mundial com seu álbum 
de estreia “Who You Are”, que 
não só ganhou disco de plati-
na, como também entrou no 
Top 15 da Billboard Top 200, 
o setlist de Jessie ficou gravado 
nos corações dos fãs. Com  can-
ções como “Price Tag”, presente 
no primeiro disco, que con-
quistou o primeiro lugar em 
18 países e alcançou a marca 
de platina quádrupla, a artista 
vocaliza questões importantes 
e ecoa mudanças na sociedade. 
Outro grande sucesso da sua 
peça de estreia, a música “Do-
mino” conquistou o título de 
platina dupla e conta com mais 
de 600 milhões de streamings. 

Antes, realizando o segun-
do show do dia do Skyline, 
Ivete Sangalo vai mostrar aos 
fãs porque é considerada uma 
das cantoras emblemáticas da 
América Latina. A musa co-
leciona mais de 150 prêmios 
nacionais e internacionais, 
como o Grammy Latino, Short 
Awards e o título de artista mais 
completa do Brasil, pela Bill-
board Brasil. “Veveta”, como é 
carinhosamente chamada pelos 
fãs, acumula mais de 20 mi-

lhões de cópias de discos ven-
didos, além de possuir as duas 
maiores turnês solos femininas 
do país, sendo a “Tour Madi-
son” a maior em arrecadação. 
Para o The Town, os fãs podem 
esperar um show cheio de sin-
gles contagiantes, uma vez que 
a discografia da cantora conta 
com sucessos como “Energia de 
Gostosa” , “O Verão Bateu em 
Minha Porta”, “Cria da Ivete”, 
“Macetando”, e clássicos como 
“Sorte Grande”, “Acelera Aê”, 
“Flor do Reggae” e “Abalou”. 
No Skyline, a cantora baiana 
será a segunda apresentação do 
dia no espaço.

The Town Card
Para os fãs mais ansiosos, 

uma excelente notícia: o fes-
tival anunciou que a venda do 
The Town Card será neste dia 
20 de fevereiro, às 19h. Equiva-
lente a um ingresso de grama-
do, o Card permite que quem 
o adquirir escolha a data de sua 
preferência posteriormente, 
garantindo acesso ao evento 
antes mesmo da confirmação 
completa do line-up. Essa será 
a primeira oportunidade para 
o público geral garantir a pre-
sença na segunda edição do The 
Town. O festival acontecerá 

nos dias 06, 07, 12, 13 e 14 de 
setembro de 2025, na Cidade 
da Música, no Autódromo de 
Interlagos, em São Paulo.

Programação
Na programação do primei-

ro fim de semana, no dia 06 de 
setembro, na São Paulo Squa-
re se apresentam Stacey Ryan, 
Joabe Reis e São Paulo Square 
Big Band com Tony Gordon. Já 
no dia 7, é a vez de Green Day 
(headliner), Sex Pistols featu-
ring Frank Carter, Bruce Dic-
kinson e Capital Inicial no Sky-
line, Iggy Pop, Pitty, CPM22 e 
Supla & Inocentes no The One 
e Kamasi Washington, Orques-
tra Mundana Refugi e São Pau-
lo Square Big Band com Claria-
na na São Paulo Square.

No fim de semana seguinte, 
no dia 12 de setembro, a São 
Paulo Square recebe Snarky Pu-
ppy, Leo Gandelman e São Pau-
lo Square Big Band com Alaíde 
Costa e Claudette Soares. Já 
no dia 13, Mariah Carey (hea-
dliner), Jessie J e Ivete Sangalo 
estarão no Skyline, enquanto 
Jacob Collier, Vanessa Moreno 

e São Paulo Square Big Band 
com Annalu & Ricardo Aran-
tes fazem show na São Paulo 
Square. No último dia de The 
Town, 14 de fevereiro, Katy 
Perry (headliner) e Camila Ca-
bello estão no line-up do Skyli-
ne, enquanto a São Paulo Squa-
re tem performances de Jacob 
Collier, João Bosco Quarteto 
e São Paulo Square Big Band 
com Amanda Maria.

Os ingressos serão vendi-
dos exclusivamente online, por 
meio da plataforma Ticket-
master Brasil (thetown.ticket-
master.com.br). A organização 
recomenda que os fãs façam 
o cadastro na plataforma com 
antecedência, para facilitar o 
processo de compra do The 
Town Card.

O The Town Card custa R$ 
895,00 a inteira e R$ 447,50 a 
meia-entrada e não há cobran-
ça de taxa de conveniência. O 
pagamento poderá ser efetuado 
com PIX e cartões de crédito, 
com parcelamento em até seis 
(6) vezes. Exceção para cartões 
internacionais que não pos-
suem parcelamento. Para os 

clientes Itaú, o parcelamento 
em até 8x é válido até o final da 
cota de The Town Card dispo-
nibilizada para venda pela or-
ganização do evento e apenas 
para pagamento efetuados com 
cartões de crédito Itaú, Credi-
card ou Iti.  

As condições são válidas 
para a aquisição de até 4 (quatro) 
cards por CPF, sendo permitido 
até 1 (uma) meia-entrada den-
tro do total de 4 (quatro) cards. 
A classificação etária do evento é 
de 16 (dezesseis) anos. A entra-
da de menores de 16 (dezesseis) 
anos será permitida desde que 
estejam acompanhados dos pais 
ou representantes legais. 

Para adquirir o seu, planeja-
mento será essencial: na última 
edição, em 2023, os ingressos 
do The Town Card esgotaram 
em pouco mais de três horas, 
destacando o grande interesse 
pelo festival mesmo antes do 
anúncio de todas as atrações. 
Na ocasião, cerca de 438 mil 
pessoas finalizaram a pré-ven-
da na fila, prontas para garantir 
seus Cards quando as vendas se 
encerraram.

Divulgação

Wesley Allen

Jessie J retorna ao Brasil, após icônico show no RiR 2022

Com seus hits que ecoam por todo o mundo, Mariah Carey se apresentou no palco Sunset no Rock in Rio 2024

Divulgação

Possível projeção de como ficará o The Town no Autódromo de Interlagos, em SP
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